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P L E N Á R I O

ATA DA 087ª SESSÃO ORDINÁRIA DA
3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 16ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 1º DE OUTUBRODE 2009
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO JORGINHO MELLO
Às 9h, achavam-se presentes os

seguintes srs. deputados: Ada De Luca -
Antônio Aguiar - Décio Góes - Elizeu Mattos -
Gelson Merísio - Giancarlo Tomelin - Ismael
dos Santos - José Natal - Lício Mauro da
Silveira - Moacir Sopelsa - Professor Grando -
Renato Hinnig - Reno Caramori - Rogério
Mendonça - Sargento Amauri Soares -
Serafim Venzon - Valmir Comin.

DEPUTADO JOSÉ NATAL (pela ordem) -
Lembra a passagem do Dia do Vereador e
cumprimenta os vereadores brasileiros.

DEPUTADO DÉCIO GÓES - Anuncia nova
regra para estados e municípios que
queiram aderir ao programa Minha Casa,
Minha Vida; refere-se à 3ª Conferência
Nacional de Aquicultura e Pesca.

DEPUTADO RENO CARAMORI - Destaca
obras em portos catarinenses.

DEPUTADO VALMIR COMIN (aparte) - Vê
com entusiasmo a possibilidade de soluci-
onar o déficit habitacional do país.

DEPUTADO DÉCIO GÓES (aparte) - Enfatiza
que o diálogo foi o responsável pela reso-
lução dos problemas do porto de Imbituba.

DEPUTADO JOSÉ NATAL (aparte) - Expressa
sua esperança de que o Programa Minha
Casa, Minha Vida concretize a construção
de um milhão de moradias.

DEPUTADO RENO CARAMORI (pela ordem) -
Lamenta os problemas climáticos que se
abateram sobre Timbó Grande.

SUMÁRIO
Breves Comunicações

DEPUTADO ISMAEL DOS SANTOS - Destaca
projeto do senador Raimundo Colombo que
beneficia as cidades atingidas pelos desastres
naturais; homenageia os idosos no seu dia.

DEPUTADA ADA DE LUCA - Fala da mobili-
zação de Criciúma para sessão solene que
acontecerá no município.

DEPUTADO SERAFIM VENZON - Aponta
problemas no Programa Minha Casa, Minha
Vida, mas espera que dê certo.DEPUTADO DÉCIO GÓES (aparte) - Confirma

presença na sessão solene e parabeniza
iniciativa da deputada Ada De Luca; exorta
os peemedebistas à participação nas
convenções partidárias do final de semana.

DEPUTADO SARGENTO AMAURI SOARES -
Comenta a crise instalada com as
declarações do comandante-geral da PM;
analisa a questão ambiental e os últimos
desastres ocorridos em SC.

DEPUTADO JOSÉ NATAL (aparte) - Afirma
que o presidente Lula deveria incrementar o
programa que prevê a construção de um
milhão de cisternas.
DEPUTADO DÉCIO GÓES (aparte) - Opina
que as prefeituras deveriam desburocratizar
o processo para agilizar a construção de
habitações pelo Programa Minha Casa,
Minha Vida.

DEPUTADO GIANCARLO TOMELIN (aparte) -
Cumprimenta Criciúma e a deputada Ada De
Luca.

DEPUTADO JOSÉ NATAL - Relata a festa dos
40 anos do Grupo Back; homenageia os
idosos no seu dia. DEPUTADO JOSÉ NATAL (pela ordem) -

Registra a presença do vereador Valdir Pedro
da Silva e de Marcelo Santana, coordenador
da Defesa Civil, de Santo Amaro da
Imperatriz.

Partidos Políticos
DEPUTADO PROFESSOR GRANDO - Fala do
conflito das esferas de poder no caso da
obra do trevo da Seta, na capital.

DEPUTADO JOSÉ NATAL (pela ordem) -
Registra a presença do prefeito de Monte
Castelo, Aldomir Roskamp.

Coordenadoria de Publicação - Processo Informatizado de Editoração
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Ordem do Dia Inicialmente, eu gostaria de sau-
dar, em visita a esta Casa, o secretário da
Saúde e Ação Social de Ascurra, dr. Glauber
Souza, e também o vereador daquele
município, sr. Eviatore Luigi Quiarelli, meu
amigo, que vieram aqui trazer um projeto
específico para os bombeiros voluntários
daquela cidade.

somatório de suas viagens. Porque a melhor
forma de se conhecer um viajante é ouvir as
histórias sobre as suas viagens.

DEPUTADO SARGENTO AMAURI SOARES
(pela ordem) - Pede para subscrever o
Requerimento n. 1.422/2009, de autoria do
deputado Dagomar Carneiro.

E no Dia Internacional do Idoso eu
gostaria de citar aqui algumas frases do
teólogo e psicanalista Chafic Jbeili, que tem
uma matéria interessante com o seguinte
título:

DEPUTADO RENO CARAMORI (pela ordem) -
Registra seu protesto pela falta de quórum
para deliberação.

Estamos em parceria com esse
projeto, diante das chuvas que mais uma
vez atingiram todo o estado de Santa
Catarina e, de forma mais específica, o vale
do Itajaí. E por falar nessa questão das
chuvas que insistem em continuar em nosso
estado, quero aqui enaltecer a proposta do
senador Raimundo Colombo, que busca
agilizar o restabelecimento da normalidade
dos municípios em relação às catástrofes
anteriores, com seu projeto de lei que hoje
está na comissão de Assuntos Econômicos
do Senado Federal.

(Passa a ler.)Explicação Pessoal
“Na plenitude da felicidade, cada

dia é uma vida inteira.
DEPUTADO PROFESSOR GRANDO -
Cumprimenta os vereadores pelo seu dia;
comenta os projetos que aprovou como
vereador e os que desenvolveu como
prefeito.

A velhice é, e deveria ser consi-
derada por todos, um tempo maravilhoso da
vida. É parecido com o clássico entardecer
do dia, quando as pessoas mais sensíveis
param e permitem curtir o espetáculo do pôr
do sol, perceber, mesmo sem entender, que
há algo muito maior e mais importante do
que a busca frenética e mesquinha por
dinheiro, recursos, fama, poder, à qual
acabamos ficando empenhados neste
mundo.

DEPUTADO JOSÉ NATAL (aparte) - Ressalta
a que a experiência como vereador é deci-
siva para quem ocupa cargo no Executivo.
DEPUTADO SARGENTO AMAURI SOARES
(pela ordem) -Registra a presença da vere-
adora Marlusa Aparecida Kayser Karklis, de
Urubici, e de Pedro Corrêa, de Mafra.

Essa proposta destaca algumas
ações bastante práticas para os nossos
municípios, a saber: suspensão do paga-
mento de dívidas junto à União, prorrogável
por 180 dias se o estado de calamidade for
mantido pelo órgão estadual de Defesa Civil;
antecipação da cota-parte do Fundo de
Participação dos Municípios, sem que haja
desconto posterior, e liberação obrigatória
de todos os recursos previstos no Orça-
mento da União, além da liberação au-
tomática das contas do Fundo de Garantia
por Tempo de Serviço.

DEPUTADO RENO CARAMORI - Presta ho-
menagem à Rádio Videira; pede a extensão
do prêmio do seguro agrícola aos pomicul-
tores; fala em favor da pavimentação da
rodovia Monte Carlo/Tangará; convida para
o ato solene em homenagem aos repre-
sentantes comerciais.

A velhice é o tempo da contem-
plação, da pausa, do descanso e da refle-
xão. É ao entardecer que voltamos para a
casa e para a nossa família, ansiosos para
contar como foi o dia. É o momento mais
oportuno para recobrarmos nossas forças,
renovarmos as esperanças.DEPUTADO PROFESSOR GRANDO (pela

ordem) - Registra a presença do vice-prefeito
de Entre Rios.

O mais importante, ante essas
situações, é perceber valores pessoais, as
experiências que se adquiriu ao longo da
vida e elaborar um ‘plano de ação’ para
esse tempo de vida. De qualquer forma, é
necessário que haja incentivos, ações sufi-
cientemente poderosas para superar a au-
todepreciação e sobrepujar as forças
retardadoras para que possamos desfrutar
de uma velhice feliz.”

DEPUTADO GIANCARLO TOMELIN - Convida
para a abertura oficial da 26ª Oktoberfest e
para as demais festas de outubro de Santa
Catarina. De fato nós entendemos, pelos

efeitos dessa catástrofe, que não podemos
mais suportar essa tal da guerra da buro-
cracia. Está de parabéns o senador
Raimundo Colombo, e nós estamos enca-
minhando, inclusive, um requerimento à
comissão de Assuntos Econômicos, a fim de
que seja agilizada a aprovação desse projeto
no Senado.

DEPUTADO PROFESSOR GRANDO (aparte) -
Pede que o prefeito de Blumenau cumpra a
lei da neutralidade do dióxido de carbono
durante a Oktoberfest.

Por último, diz o articulista:DEPUTADO RENO CARAMORI (aparte) -
Sugere que os participantes das festas de
outubro utilizem o transporte coletivo para
diminuir a emissão de carbono.

(Continua a ler.)
“Em qualquer fase da vida a

capacidade de se adaptar ao novo é essen-
cial para o prazer em viver, quer seja
aprendendo com o mais novo ou com o
mais velho, seja ensinando ao mais novo ou
ao mais velho. Muitos são os motivos pelos
quais é possível que a velhice seja um
tempo prazeroso, produtivo e emocionante.
Seja qual for a sua idade, se se julga idoso
demais, traga à memória somente aquilo
que lhe possa trazer esperança. Curta
intensamente cada momento do dia, afinal,
como disse Goethe, o poeta alemão: ‘Na
plenitude da felicidade, cada dia é uma vida
inteira’.”

Quero aproveitar também este
momento, sras. deputadas e srs.
deputados, para registrar que hoje, 1º de
outubro, é o Dia Internacional do Idoso, ou
seja, daquele cidadão que tem acima de 60
anos. Sabemos que em dez anos o nosso
país teve um acréscimo de 17% na chamada
população da terceira idade. Nesse ritmo,
em alguns anos, segundo os estudiosos,
deputado Lício Mauro da Silveira, que ontem
fez menção a esse assunto, teremos, no
mínimo, 30 milhões de idosos no país, o
que significa 13% da nossa população em
2020.

DEPUTADO DÉCIO GÓES - Informa sobre
reunião de que participou que tratou do
modal ferroviário do país; cobra do governo
do estado a não convocação para a 1ª
Conferência Estadual de Comunicação;
alerta que a agressão à natureza vem
agravando os desastres naturais; aborda o
conflito de competência entre o Ibama e a
Fatma.
DEPUTADO PROFESSOR GRANDO (aparte) -
Dá seu testemunho do esforço do deputado
Décio Góes para viabilizar a 1ª Conferência
Estadual de Comunicação.

Aos nossos idosos a nossa sincera
homenagem neste Dia Internacional do
Idoso.

A SRA. PRESIDENTE (Deputado
Ada De Luca) - Havendo quórum regimental
e invocando a proteção de Deus, declaro
aberta a presente sessão.

Mas hoje, srs. deputados, não se
pode falar apenas em terceira idade, pois já
se está falando em quarta idade. Nós temos
no Brasil, segundo estatísticas, mais de dez
mil cidadãos com mais de 100 anos de
idade, deputado Lício Mauro da Silveira.
Portanto, não temos em nosso país
somente a terceira idade, como também a
quarta idade.

Muito obrigado!
(SEM REVISÃO DO ORADOR)Solicito ao sr. secretário que

proceda à leitura das atas das sessões
anteriores.

A SRA. PRESIDENTE (Deputada
Ada De Luca) - Com a palavra o próximo
orador inscrito, deputado Sargento Amauri
Soares, por até dez minutos.

(São lidas e aprovadas as atas.)
Solicito à assessoria que distribua

o expediente aos srs. deputados. O SR. DEPUTADO SARGENTO
AMAURI SOARES - Sra. presidente, srs.
deputados, pessoas que nos acompanham
através da TVAL, ouvintes da Rádio Alesc
Digital, pessoas que estão aqui presentes
na manhã desta quinta-feira, quero saudar,
de forma especial, os nossos companheiros
irmãos de farda, o sargento da reserva
remunerada Moacir Cesco e também o cabo
ainda na ativa Renê Bruch, ambos da cidade
de Mondaí, do extremo oeste catarinense,
que estão na capital para, na tarde de hoje,

Enfim, no Dia Internacional do
Idoso nós queremos fazer o nosso registro,
a nossa homenagem ao idoso por todos os
talentos da maturidade: a experiência, o
equilíbrio, a sabedoria, o direito a uma
imagem digna, porque isso de fato é res-
peito.

Passaremos às Breves
Comunicações.

Com a palavra o primeiro orador
inscrito, deputado Ismael dos Santos, por
até dez minutos.

O SR. DEPUTADO ISMAEL DOS
SANTOS - Sra. presidente e srs. deputados,
nesta manhã chuvosa aqui estamos cum-
prindo nossa missão no Parlamento catari-
nense.

Eu lembro sempre das palavras do
poeta Affonso Romano, quando dizia que a
biografia de uma pessoa, de um viajante
que passa por esta vida é sempre o

Processo Informatizado de Editoração - C o o r d e n a d o r i a  d e  P u b l i c a ç ã o
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prestar depoimento em defesa do
subtenente Flori, que, aliás, é o nosso chefe
de gabinete, no Conselho de Disciplina.
Mais um daqueles quarenta e tantos que
estão no Conselho de Disciplina por terem
reivindicado o cumprimento da Lei n. 254 e
outros tantos que estão na estrada para
apoiar, para dar depoimento em sua defesa,
e outros tantos que estão na estrada na
condição de escrivão, de autoridade
processante, de encarregado, de defensor,
etc.

forma de estimular, talvez se tente com-
preender também a motivação dos policiais
militares de Santa Catarina, porque foi, de
fato, uma coisa meio esquisita.

fundamentalista, porque produzir alimento,
condições de vida, de transporte e de
deslocamento para esse número de
pessoas que existem no mundo não se faz
com meia dúzia de batatas, vamos dizer
dessa forma, deputado Lício Mauro da
Silveira.

O secretário da Segurança estava
lá. Inclusive, falei para ele que teria que sair
naquele horário. E logo em seguida à fala do
comandante, o secretário, deputado
Ronaldo Benedet, foi falar e meio que
justificou dizendo que o comandante estava
emocionado etc. e tal. Não quis eviden-
temente dizer mais do que isso, até porque
seria antidiplomático para o secretário. Mas
pelo que ele quis dizer, e sou eu que estou
dizendo, como já disse aqui de outra
autoridade do estado, esse comandante
estava ou está desequilibrado. Reúne o
efetivo para estimular, mas passa aquele
baita esculacho. Fala que têm 38 anos na
Polícia, que somando o tempo de serviço
dele e do pai dele dá 70 anos, que,
portanto, ninguém tem moral para falar dele.
Evidentemente que isso não constrói!

Portanto, é preciso tecnologia,
indústria, organização. Mas agora isso está
sendo feito de forma irracional, subordinado
à lógica perversa do lucro como prioridade
elementar e máxima. E as questões sociais
e ambientais são sempre relegadas a
segundo plano.

Isso contribui também para agravar
a falta de segurança pública na sociedade
catarinense, como falamos ontem. O
jornalista Carlos Damião perguntava onde
estão os policiais. Já são poucos para a
necessidade que existe, e temos centenas,
talvez mais de mil, que estão, desde o mês
janeiro, priorizando e preocupados principal-
mente com o ataque e com a defesa nesse
processo de inquisição que temos vivido na
nossa Polícia Militar, especialmente. E não
se trata de criticar a instituição e sim refletir
sobre uma política estabelecida pelas
autoridades, que, inclusive, ocupam cargos
de confiança nomeados pelo governador
Luiz Henrique. É disso que estamos falando!
Porque da instituição todos nós gostamos,
emocionamo-nos e até morremos por ela.

Portanto, precisamos discutir muito
mais sobre isso, senão vamos destruir a
possibilidade de vida na Terra. Mas
voltaremos a esse debate na próxima
semana nesta...

(Discurso interrompido pelo tér-
mino do horário regimental.)

Muito obrigado!
(SEM REVISÃO DO ORADOR)

Mas os delegados estão fazendo a
moção. Não tomamos nenhuma iniciativa,
embora o comandante tenha citado o nosso
nome; não tomamos nenhuma iniciativa
porque depois de 20 e tantos anos na
Polícia acabamos ficando acostumado com
grosseria. Não é muita novidade. O couro vai
ficando duro e vamos passando por cima de
um bocado de grosseria que temos que
ouvir ao longo da nossa trajetória na
Segurança Pública.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Jorginho Mello) - O próximo orador inscrito é
o sr. deputado José Natal, a quem con-
cedemos a palavra por até dez minutos.

O SR. DEPUTADO JOSÉ NATAL - Sr.
presidente, telespectadores da TVAL,
ouvintes da Rádio Alesc Digital, rapidamente
quero dizer ao deputado Sargento Amauri
Soares que na última sexta-feira, amanhã
fará uma semana, estive visitando duas
delegacias do município de São José, onde
os problemas de segurança são muitos,
lamentavelmente. Inclusive, foi comentado o
discurso do comandante-geral da Polícia
Militar.

Nobres pares, ainda não estou
conseguindo, deputado Professor Grando,
caminhar para frente, inclusive no meu dis-
curso de plenário, porque todos os dias
sinto-me obrigado a trazer uma matéria de
jornal para comentar esses assuntos, até
porque o Diário Catarinense de hoje traz
uma matéria de um assunto interno da
Segurança Pública, com a seguinte cha-
mada: “Discurso abre ferida entre civil e
militar”. São declarações do comandante-
geral da PM, que foram motivo de moção de
repúdio dos delegados. É a matéria principal
do Diário Catarinense de hoje.

Estou devendo, aqui, uma fala
sobre uma questão que foi debatida bas-
tante esta semana e que volta à tona, na
Assembleia Legislativa, sempre que ocorrem
calamidades por causa de chuvas,
vendavais, tornados, enxurradas, chuva de
granizo etc.

Eu não conheço totalmente o teor
do discurso, mas quero somar-me à preocu-
pação de v.exa., pois o comandante-geral da
Polícia Militar não é realmente um homem
que sabe realmente tudo de Polícia Militar
neste estado, porque atrás dele há um
corpo competente. Portanto, não pense ele
que somente ele sabe de tudo.

Temos conhecimento de um dis-
curso que diz que talvez a responsabilidade
seja nossa mesma, porque nós aprovamos
o Código Ambiental e o projeto da serra do
Tabuleiro. Eu votei contra o projeto do
Parque da Serra do Tabuleiro, e na do
Código Ambiental eu me abstive. E fiz a
minha crítica desta tribuna, dizendo que
deveria ter votado contra. Votei errado,
portanto, deveria ter votado contra. Mas
considero exagerado atribuir a culpa ao
Código Ambiental, até porque os seus efei-
tos ainda não começaram a ser sentidos,
assim como os da serra do Tabuleiro, com
relação às enxurradas. Mas isso não quer
dizer também que esse assunto não esteja
relacionado. É exagerado afirmar que é por
causa disso, mas não quer dizer que não
esteja relacionado.

Estivemos no Centro de Ensino da
Polícia Militar no dia 17 de setembro, há 15
dias exatamente, quando da formatura do
curso de aperfeiçoamento de sargentos,
mas infelizmente não ouvimos o tão falado
discurso justamente porque tínhamos um
compromisso, uma palestra no auditório da
Celesc, para a Associação dos Prefeitos,
Vereadores e Secretários Municipais de
Santa Catarina. E saímos naquela hora. Mas
pudemos ver, posteriormente, até porque a
Polícia Militar colocou no site, na página
oficial da Polícia Militar na internet, o
discurso do comandante-geral. Parece que
há alguém se orgulhando daquele discurso.

Então, nesse sentido, quero
somar-me não somente a v.exa., mas
àqueles de São José, onde estive na sexta-
feira passada, que fizeram o comentário a
respeito da deselegância do comandante-
geral da Polícia Militar. Eu até acho que o
governador Luiz Henrique da Silveira deve
chamar para uma conversa o referido
coronel, dizer-lhe que é importante para o
estado, para a corporação, mas que não é o
rei da cocada preta.

Srs. deputados, também recebi em
meu gabinete três solicitações no sentido de
que o estado de Santa Catarina deveria
aparelhar-se melhor para avisar a população
com antecedência quando da possibilidade
da ocorrência de alguma catástrofe natural.
E uma das mais angustiantes foi a de uma
jovem, se a memória não me trai neste
momento, chamada Rosângela, da cidade
de Itajaí, que, nas entrelinhas, deixa antever
que nós, homens públicos, seríamos os
responsáveis pela atual situação.

Os delegados estão fazendo uma
moção contra. Mas não foram somente os
delegados que se sentiram ofendidos com o
discurso do comandante-geral naquele dia.
Os sargentos, os formandos daquele dia, os
familiares, os amigos, outros praças que
estavam lá a convite dos formandos ou
escalados, acharam também um horror o
discurso do comandante.

Outro debate importante para
Santa Catarina na questão ambiental é a
tentativa de construir uma indústria de explo-
ração fosfateira em Anitápolis. E existem
pessoas defendendo! Mas parece que
felizmente o Ministério Público mandou
embargar. Uma fosfateira de duas multina-
cionais de origem estadunidense, a Bunge e
a Yara Brasil, que vêm aí destruir a serra
Geral e todos os municípios da região.

O comandante nega que tenha
ofendido a Polícia Civil e diz que fez o dis-
curso para estimular o espírito de corpo da
sua tropa. Da sua tropa! Aí fico aqui me
perguntando: se aquele era um discurso de
estímulo, o que ele faria se eventualmente
quisesse dar uma bronca no efetivo?

Acredito que em parte ela tem
razão, porque nas casas de leis deste país,
Câmaras Municipais, Assembléias
Legislativas, Câmara Federal e Senado da
República, faz-se leis que norteiam a vida
das pessoas e consequentemente mexem
com a questão ambiental. Mas, lamentavel-
mente, por trás disso temos algumas

É evidente, e o deputado Professor
Grando sabe disso, que não passaram a
ocorrer tufões, furacões e tornados no sul
do Brasil de graça. É uma responsabilidade
mundial na gestão do uso dos recursos
naturais alimentar seis bilhões de pessoas.
Não se trata aqui de fazer um discurso

Deputado Lício Mauro da Silveira,
aquilo foi um esculacho geral. Se aquela é a

Coordenadoria de Publicação - Processo Informatizado de Editoração



07/10/2009 DIÁRIO DA ASSEMBLÉIA - SC - NÚMERO 6.094 5

pessoas que são ambiciosas, irracionais,
que não pensam realmente na população,
no futuro, e cometem atos injustificáveis.
Essas pessoas vêm agredindo o meio am-
biente, e as consequências são essas que
estamos vendo e, pelo que se percebe, em
nível mundial.

composta de 14 irmãos, um atrás do outro,
inclusive, tenho apenas nove meses de
diferença da minha irmã mais velha. Mas
meu pai, graças a Deus, continua conosco e
completou 85 anos no dia 16 de agosto e
estamos felizes em homenageá-lo e também
todos os brasileiros e catarinenses.

Agora surge um questionamento e
já se fala em suspender a obra. E o Tribunal
de Contas, vendo essa polêmica, ou seja,
vendo a desarmonia entre o poder municipal
e o poder federal, está pedindo informações
visando, realmente, suspender essa obra,
que poderá atrasar e causar nefastas
consequências e prejuízos para mais de 100
mil pessoas. Como podemos falar em
qualidade de vida, se as esferas de poder
não promovem o bom diálogo para encontrar
as soluções para questões puramente
burocráticas?!

Estamos vendo todos os dias,
através da imprensa, o que vem aconte-
cendo com o clima no mundo. Mas devemos
pensar em Santa Catarina, e vamos dar uma
sugestão ao governador Luiz Henrique da
Silveira e aos próximos governos, no sentido
de adquirirmos aparelhos que possam
prever com alguma antecedência os
fenômenos climáticos, como é feito em
alguns países que enfrentam esses
problemas frequentemente.

Que Deus continue iluminando-os
com a sua luz divina, para que possamos
conviver com eles e ainda deles adquirir
conhecimentos que, com certeza, nos ajudarão
no futuro, até mesmo o aprendizado na
questão climática, porque muitos deles, no
passado, já falavam da questão do
desmatamento e em tantas outras situações
não pensadas para o futuro por nós, jovens,
que somos arrojados. A própria vida nos cobra
quando, às vezes, cometemos alguns atos
sem imaginarmos as consequências no futuro,
mas eles, mais experientes, sempre nos
alertaram.

Aprendemos muito na vida. Então,
as pessoas, com o acúmulo do conheci-
mento, certamente irão encontrar a solução.
E temos que evitar os problemas e encontrar
as soluções. Não podemos ficar somente no
mundo de respostas; temos que estar no
mundo das ideias. E é nesse sentido, então,
que eu trago esse conhecimento para esta
Casa, para este Parlamento que legisla
sobre esse problema que está ocorrendo. E
espero que se encontre uma solução.

Mas quero dizer à jovem de Itajaí que
quem faz meteorologia em Santa Catarina não
é diferente de quem faz nos demais estados
deste país, eis que realmente consegue com
uma antecedência mínima de 72 horas dar a
previsão exata do que vai acontecer com o
tempo com relação às chuvas. Só não dá para
prever o local exato, porque os ventos mudam
as nuvens de outro lugar.

O meu carinho a todos os idosos.
Muito obrigado!
(SEM REVISÃO DO ORADOR)
O SR. PRESIDENTE (Deputado

Moacir Sopelsa) - Passaremos ao horário
destinado aos Partidos Políticos. Hoje,
quinta-feira, os primeiros minutos pertencem
ao PPS.

Nós, que temos o papel mediador -
e essa é uma característica do Poder
Legislativo -, realmente queremos que essa
obra seja realizada dentro das formas
corretas e o mais brevemente possível.

Sr. presidente e srs. deputados,
no último dia 29 estive no meu querido
município de São José, na agência dos
Correios, participando de um ato de
comemoração de uma empresa
genuinamente catarinense, 100% familiar,
que completou 40 anos de fundação. Estou
falando da Back, que surgiu em Rio do Sul e
que já prestou grandes serviços a Santa
Catarina em todos os níveis.

Com a palavra o sr. deputado
Professor Grando, por até nove minutos. Muito obrigado!

O SR. DEPUTADO PROFESSOR
GRANDO - Sr. presidente, sras. deputadas,
srs. deputados, gostaria de lembrar ao
mundo ocidental o princípio de Montesquieu,
que diz que o Poder Judiciário, o Poder
Legislativo e o Poder Executivo são iguais e
harmônicos entre si. Nesse princípio tem
sido muito esquecida a palavra “harmonia”
no relacionamento democrático entre as
instituições e os entes federados, pois nem
sempre cada esfera assume o que é de sua
responsabilidade e respeita o que é da
responsabilidade da outra. Mas essa
harmonia é a essência da democracia nos
países livres.

(SEM REVISÃO DO ORADOR)
O Sr. Deputado José Natal - Pela

ordem, sr. presidente.
O SR. PRESIDENTE (Deputado

Moacir Sopelsa) - Com a palavra, pela
ordem, o sr. deputado José Natal.

O SR. DEPUTADO JOSÉ NATAL - Sr.
presidente, assomei à tribuna e, por um
lapso de memória, não fiz menção ao Dia do
Vereador, que é comemorado hoje.

Na oportunidade, foi lançado o
selo de comemoração dos 40 anos da Back,
entre tantos outros. Um deles é referente,
deputado Ismael dos Santos, ao prédio da
Santur da cidade de Blumenau, que é
realmente uma beleza. Os outros estampam
a ponte Hercílio Luz, o farol de Santa Marta
e a serra do Rio do Rastro.

Eu, que sou oriundo da vereança e
que estive na Câmara Municipal de São José
por cinco legislaturas, quero, nesta Casa,
reafirmar que o papel do vereador é o mais
importante na vida legislativa. O vereador é
aquele que está sempre presente tentando
resolver algum problema, seja de nível
individual ou de nível coletivo, e que na
maioria das vezes é muito mal compre-
endido pelo Executivo. Inclusive, as rivali-
dades políticas têm atrapalhado a maioria
dos srs. vereadores de fazer alguma coisa
pela sua gente.

Florianópolis sofre as conse-
quências da falta dessa harmonia. Vejamos
o exemplo recente sobre o qual temos que
nos manifestar, como parlamentar que
representa a capital de todos os
catarinenses.

Os selos alusivos aos 40 anos da
Back são realmente para colocar para os
catarinenses e para os brasileiros as
belezas do estado de Santa Catarina.

Então, desta tribuna, o meu
reconhecimento e, com certeza, o reconheci-
mento da maioria dos srs. deputados desta
Casa, que conhecem essa empresa que tem
um grande número de colaboradores. E são
bem poucas as empresas familiares que
sobrevivem tanto tempo no mercado, mas
essa tem, junto com Ênio Back e tantos
outros, um grande número de colaboradores
comprometidos com empregabilidade, com a
segurança das pessoas, com a organização
da empresa e com tantas outras situações.

Temos aqui uma das obras mais
necessárias para todo o estado, que é a
estrada do aeroporto e o famoso trevo da
Seta. Pois bem, foi entregue a ordem de
serviço para início da obra e agora surge o
Patrimônio da União questionando, dentro
das suas razões, que a propriedade daque-
les terrenos próximos ou junto ao trevo da
Seta é da União.

Então, quero aqui me congratular
com os vereadores de toda Santa
Catarina, de todo o país, com certeza
absoluta, pois são eles que, apesar de
receberem “n” críticas através da mídia,
proporcionam a resolução dos problemas
das suas cidades.

Meus amigos, há quanto tempo se
fala da necessidade dessa obra de duplicação
do caminho para o sul da ilha, para o aeroporto
e o trevo da Seta? Há muitos e muitos anos.
Então, o Serviço do Patrimônio da União - e
tenho certeza da idoneidade e do trabalho da
professora Isolde Espíndola -, deveria, dentro
das suas funções, antecipar-se.

Parabéns a todos os vereadores
de deste país e de Santa Catarina!Parabéns ao Ênio, parabéns ao

Grupo Back e a todos que fazem parte
dessa família pelos seus 40 anos que, com
certeza, têm dado muita contribuição a
todos os catarinenses, através do serviço
que presta.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Ainda dentro do horário
reservado aos Partidos Políticos, os próxi-
mos minutos são destinados ao PP.

Com a palavra o deputado Reno
Caramori, por até dez minutos.Sr. presidente e srs. deputados,

hoje se comemora o Dia do Idoso, o dia da
melhor idade. Por isso, quero, desta tribuna,
desejar a todos muita paz e felicidade pelo
que fizeram no passado na contribuição
para o desenvolvimento deste país e na
criação de suas famílias, às vezes com
grandes dificuldades.

Da mesma forma, o poder muni-
cipal, sabendo que próximo àquela área
houve um aterro, deveria precaver-se. É bom
lembrar que a Ilha de Santa Catarina já foi
da União e agora é uma ilha costeira. Mas
nunca foi antes questionada, por exemplo, a
questão da Beira-Mar Norte, que foi
aterrada, e tantas outras obras que
ocorreram, como a do Saco dos Limões.

O SR. DEPUTADO RENO CARAMORI
- Sr. presidente, srs. deputados e sra.
deputada, eu quero dizer ao deputado José
Natal que ele deve ter votado sempre nele.
Eu nunca votei em mim, eu sempre votei
nos outros vereadores. Por isso tenho direito
de cumprimentá-lo, porque eu votei nos
vereadores e não em mim, e o nobre
deputado só votou nele.

Posso dar meu depoimento nesse
sentido, porque a minha família era
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Parabéns, deputado, pela sua
teimosia como vereador servindo o povo por
tantos anos!

Da mesma forma, estivemos, na
semana passada, deputado Lício Mauro da
Silveira, numa visita de cortesia, a convite
da direção da Portonave, ao porto mais
moderno do Brasil. Tivemos a oportunidade
de conhecer não o maior, mas o porto mais
moderno o Brasil, que é o Portonave, no
município de Navegantes. E a visita trans-
correu com a acolhida dos seus diretores,
com as devidas explicações para todos os
srs. deputados. Foram dois grupos e pu-
demos conhecer o quanto é importante o
transporte marítimo em Santa Catarina.

mente, fazer com que Santa Catarina não
pare. O nosso é um estado pequeno, mas
de um coração muito grande. É um estado
que, hoje, dá exemplo a tantos outros pela
sua capacidade e diversidade da sua pro-
dução, quer no agronegócio, quer no setor
metal-mecânico, quer nos setores calçadista
e madeireiro, quer na fruticultura. Hoje
temos uma capacidade muito maior de
produção, podendo oferecer alimentos a
muitos países.

Mas, sr. presidente e srs. depu-
tados, hoje a comissão de Transportes, com
certeza, sente-se engalanada, satisfeita pelo
seu trabalho junto ao sistema de transporte
de Santa Catarina, quer rodoviário, quer
nessa grande tarefa em busca das ferrovias
catarinenses e também dos portos. E há
muito tempo vimos fazendo a nossa parte
para, realmente, a efetivação da
modernização dos portos de Santa Catarina.

O Sr. Deputado Décio Góes -
V.Exa. me concede um aparte?

E para nossa alegria, deputado Lício
Mauro da Silveira, hoje estamos inaugurando,
no município de São Francisco do Sul, um
terminal que terá 300m de comprimento, 52m
de largura, com uma capacidade de
movimentação de mais de dois milhões de
toneladas/ano, quase dobrando a capacidade
que antigamente tinha aquele porto. O
investimento foi de R$ 150 milhões.

Aí volto àquela velha história,
deputado Lício Mauro da Silveira, quando fui
criticado, através da imprensa, por um
secretário de então, Valdir Cobalchini, ao
dizer que eu estava empenhado em outras
coisas, em detrimento das coisas de
Caçador. E eu, na verdade, estava empe-
nhado em solucionar o problema do porto de
Imbituba, porto aberto, porto que vem
solucionar um problema muito grande de
toda a nossa região.

O SR. DEPUTADO RENO CARAMORI
- Pois não!

O Sr. Deputado Décio Góes -
Rapidamente, quero parabenizá-lo pelo
depoimento com várias notícias boas para
Santa Catarina. E no caso de Imbituba, onde
tivemos uma atuação através da nossa
comissão, o entendimento, a negociação e
o diálogo prevaleceram. E isso foi
importante porque houve a compreensão de
todas as partes para a importância tanto do
meio ambiente, quanto do porto. Então, foi
uma vitória de todos. Parabéns!

Portanto, hoje, com a presença do
ministro dos Portos, Pedro Brito, será
inaugurada, às 11h, a ampliação do terminal
do porto de São Francisco do Sul, com a sua
modernização, mostrando a importância dos
portos de Santa Catarina.

E agora, com a ampliação do porto
de São Francisco do Sul, mais uma vez a
comissão de Transportes se sente orgulhosa
de ter participado com os seus membros, os
sete srs. deputados de todos os partidos
desta Casa, do processo que redundou
neste momento festivo.

O SR. DEPUTADO RENO CARAMORI
- Era o que tínhamos, sr. presidente e srs.
deputados.

Além disso, para minha alegria,
também recebi, no dia 29, uma
comunicação do grande administrador do
porto de Imbituba, sr. Jeziel Pamato de
Souza, que passarei a ler pela importância
da conquista.

(SEM REVISÃO DO ORADOR)
O SR. PRESIDENTE (Deputado

Moacir Sopelsa) - Muito obrigado, deputado
Reno Caramori.

Por isso precisamos realmente
cumprimentar a administração do Portonave,
a administração do porto de São Francisco
do Sul e a administração do porto de
Imbituba pela luta serena, harmônica e pela
conscientização dos órgãos competentes,
que entenderam que causaram para Santa
Catarina e para aquelas empresas de
Imbituba um prejuízo muito grande, até por
uma teimosia ou por uma disputa de poder.

(Passa a ler.) O Sr. Deputado Reno Caramori -
Pela ordem, sr. presidente.“Excelentíssimo Senhor

Deputado Reno Caramori O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Com a palavra, pela
ordem, o deputado Reno Caramori.

Presidente da Comissão de
Transportes e Desenvolvimento Urbano da
Assembleia Legislativa de SC O SR. DEPUTADO RENO CARAMORI

- Sr. presidente, quero registrar aqui,
lamentavelmente, mais uma catástrofe na
nossa região. Timbó Grande foi atingida por
esse último vendaval e pela chuva de
granizo, sendo que foram danificadas mais
700 residências.

Florianópolis - SC
Ref.: Retomada das obras no Porto

de Imbituba. Mas o sr. Jeziel Pamato de Souza,
com a sua capacidade de mobilização,
juntamente com a sua equipe de trabalho,
chegou a uma conclusão de convencimento
àqueles que se apaixonaram pela baleia e
desapaixonaram-se pela economia do estado
de Santa Catarina e das nossas empresas.

Senhor Deputado:
É com satisfação que comunicamos

a v.exa. a retomada progressiva da
normalidade das obras no Porto de Imbituba,
após o entendimento a que chegaram a CDI -
Companhia Docas de Imbituba - e a APA da
Baleia Franca - ICMBio -, no dia 24/09/2009,
resultando no desembargo de todas as obras
em andamento no Porto de Imbituba -
dragagem, recuperação do molhe de abrigo e
ampliação do berço de atracação - com
Programa de Monitoramento das Baleias
Francas de acordo com a proposta
apresentada pela CDI e aceita pela
APA/ICMBio.

Ao conversar, hoje pela manhã,
com o vereador Edson Luiz Batista dos
Santos, o repórter que é presidente da
Defesa Civil daquele município, soube que
ele já está em contato com a Defesa Civil do
estado e, juntamente com a vereadora
Edinei Terezinha Santos Rodrigues e o
nosso amigo Clementino Caetano, o Tino,
está na linha de frente tentando minimizar a
situação naquele município.

Felizmente, entenderam que as
baleias não estavam reclamando porque
havia o bate-estaca, a ampliação do porto, a
dragagem ou a recuperação do mole. As
baleias estão tranquilas, tenho certeza. Mas
demoraram para entender, sr. presidente,
que as baleias não estavam preocupadas
com aquele pequeno barulho.

Eu quero fazer um apelo aos
órgãos competentes para que não discrimi-
nem a distribuição de lonas naquele muni-
cípio, porque a informação que temos é que
está havendo discriminação na entrega das
lonas. Conversei com o vereador para que
ele tome as atitudes cabíveis para que
quem estiver entregando não discrimine e
faça justiça a todos.

Mais uma vez, quero ressaltar aqui
a compreensão do Instituto Chico Mendes
de Preservação da Biodiversidade e a
desenvoltura e a grande capacidade de
mobilização do nosso amigo Jeziel Pamato
de Souza e da sua equipe, juntamente com
aqueles que utilizam o porto, como a
Fertisanta, através do sr. Pedro, como a
empresa de movimentação de contêineres,
a Santos Brasil, que é orgulho para Santa
Catarina. E realmente agora estamos em
pleno desenvolvimento da recuperação da-
quele porto para que os exportadores não só
de Santa Catarina, mas do Brasil, possam
atingir qualquer ponto do mundo com navios
de grande porte.

Este programa de monitoramento
será realizado pelo PBF - Projeto Baleia Franca,
em convênio com a CDI e sob coordenação do
CMA - Centro de Mamíferos Aquáticos - do
ICMbio - Instituto Chico Mendes de
Preservação da Biodiversidade.

A Administração do Porto de
Imbituba empenhou-se em solucionar o im-
passe de forma conciliadora, no que resultou
em reconhecimento por parte das autoridades
de meio ambiente, como exemplo a ser
seguido na solução de problemas dessa
natureza.

Por isso faço esse registro,
lamentavelmente. Timbó Grande é uma cidade
pobre e está sofrendo as consequências dessa
chuva de granizo que foi uma loucura.

É hora, portanto, de externar
nossos agradecimentos a tantos que, como
v.exa., contribuíram de forma decisiva para
que se chegasse ao entendimento e à
liberação das obras.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Obrigado, deputado Reno
Caramori.

Ainda dentro do horário reservado
aos Partidos Políticos, os próximos minutos
são destinados ao DEM.

Por isso a comissão de
Transportes coloca-se, mais uma vez, à
disposição dos portos catarinenses, como
se coloca à disposição das rodovias e das
ferrovias para que possamos, conjunta-

Atenciosamente,
(a)Jeziel Pamato de Souza Não havendo deputados do DEM

que queiram fazer uso da palavra, os pró-
ximos minutos são destinados ao PMDB.

Administrador do Porto de
Imbituba”[sic]
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Com a palavra a deputada Ada De
Luca, por até 17 minutos.

ou de coração também estarão repre-
sentados por personalidades políticas e
sociais que ajudaram a construir esta bela
história.

esta importante data da fundação da nossa
cidade.

A SRA. DEPUTADA ADA DE LUCA -
Bom-dia, sr. presidente Moacir Sopelsa,
caros colegas, público que nos acompanha
pela TVAL e pela Rádio Alesc Digital.

Quero parabenizar v.exa. e dizer
que pode contar com a minha presença.
Estarei lá prestigiando esse seu ato que, no
fundo, também é um ato da Assembleia
Legislativa.

Os anos dourados de Criciúma,
marcados por concorridos bailes, soirées e
festas, serão recordados através dos clu-
bes, que até hoje divertem e reúnem as
famílias e a sociedade criciumense.

Iniciando a minha fala, quero
prestar uma homenagem toda especial ao
Dia do Vereador e dizer que todos os vere-
adores do nosso estado são as peças fun-
damentais, são os alicerces de toda a polí-
tica do estado e do país. Parabéns pelo seu
dia!

A SRA. DEPUTADA ADA DE LUCA -
Como criciumense que v.exa. é, não poderia
deixar de estar lá.A cidade também viveu anos de

glória através do esporte. Com o futebol do
nosso Criciúma Esporte Clube - o Tigre -
despontou para o Brasil e para o mundo,
orgulhando, por que não, o coração de todo
catarinense que torce por seu estado.

O Sr. Deputado Giancarlo Tomelin -
V.Exa. nos concede um aparte?

A SRA. DEPUTADA ADA DE LUCA -
Pois não!(Passa a ler.)

“Mas quero, hoje, destacar a
sessão solene que será realizada em
Criciúma, na próxima terça-feira, dia 6, às
20h, no Criciúma Clube.

O Sr. Deputado Giancarlo Tomelin -
Quero parabenizar v.exa. pela manifestação
sobre Criciúma. Todos os srs. deputados
conhecem todo o estado e cada cantinho
nos traz uma alegria, um sentimento. E
v.exa. foi muito feliz no seu pronunciamento.

O comércio de Criciúma, sempre
forte e diversificado, mistura sua história
com a das famílias que fundaram a cidade e
merece o nosso reconhecimento.A Assembleia Legislativa de Santa

Catarina estará transferindo-se para o sul do
estado, por proposição que apresentei para
homenagear empresas, entidades e
pessoas que ajudaram a construir a história
de sucesso da minha terra natal, Criciúma.

Na saúde, Criciúma sempre se
destacou pelos atendimentos de alta com-
plexidade e pelo pioneirismo em diversas
especialidades.

Por isso, quero parabenizá-la e
dizer que o hino de Criciúma inicia dizendo
assim:

Setores da indústria, como o ce-
râmico, de vestuário, plástico, metal-mecâ-
nico, de alimentação, tintas e fibrocimento,
que têm colocado Criciúma no topo, em
posição de destaque na economia nacional
e mundial, terão sua importantíssima con-
tribuição ao desenvolvimento de todo o sul
catarinense reconhecida, nesta sessão
solene.

“Criciúma
Aproveito a oportunidade para

convidar todos os srs. deputados e,
principalmente, os meus colegas do sul do
estado de Santa Catarina para a sessão
solene que contará com a presença do sr.
governador Luiz Henrique da Silveira; do
secretário de Desenvolvimento Regional de
Criciúma, Luiz Fernando, o popular Vampiro;
do presidente desta Casa, deputado
Jorginho Mello; do prefeito municipal Clésio
Salvaro; do presidente da Câmara de
Vereadores, vereador Edison do Nascimento,
entre outras autoridades.

Nasceste menina,
Foi teu berço plasmado em carvão,
Hoje és uma aurora brilhante,
De uma nova e feliz geração.”
Então, parabéns a todos os cri-

ciumenses também pela primeira estrofe do
seu hino.

Parabéns, srs. deputada!
E se Criciúma é conhecida pela

origem italiana, pelo futebol do Tigre e por
ser um polo industrial, muito se deve à im-
prensa que atua no município. Seja pelas
páginas dos jornais, pelas ondas das rádios
ou pelas antenas das tevês, Criciúma está
sempre em destaque na mídia estadual e
nacional, graças aos competentes
profissionais que lá atuam.

A SRA. DEPUTADA ADA DE LUCA -
Gostaria de destacar nesta manhã uma
grande mobilização, pulverizada pelos 293
municípios de Santa Catarina, que irá
acontecer neste final de semana, no horário
em que cada diretório local considerou mais
adequado para reunir os filiados, o PMDB
vai realizar suas convenções municipais.

Ao todo serão mais de 60 home-
nageados que representam os diversos
setores da comunidade criciumense. Tenho
certeza de que muitos outros deveriam estar
sendo homenageados, e quero que os que
não tiveram os seus nomes contemplados
também se sintam reconhecidos e
convidados a participar dessa sessão
solene, pois seria impossível nominar todos.

É bom lembrar, deputado Peninha,
que somos o maior partido de Santa
Catarina, o que tem uma militância histórica
e aguerrida. Temos o maior número de
prefeitos e de vereadores, as maiores
bancadas estadual e federal; temos o
governador Luiz Henrique e uma grande
disposição de continuar fazendo o nosso
estado ser cada vez mais um exemplo para
o Brasil, com força e disposição para ir em
frente rumo a um futuro melhor, mesmo que
na caminhada tenhamos que enfrentar
intempéries e provocações, como tornados e
inundações.

Mas, claro, tudo o que temos hoje
na nossa Criciúma tem origem num produto:
o ouro negro descoberto em 1893 e extraído
em escala industrial até 1970. O carvão foi
o grande propulsor do crescimento
econômico e cultural de toda região. A
atividade, ainda mantida por grandes
carboníferas, terá espaço de honra na ho-
menagem.

Como já disse, será um encontro
histórico e emocionante para as pessoas
que deram o seu suor, e até suas lágrimas,
e viveram o início do desenvolvimento de
Criciúma; será um encontro histórico para os
que marcaram ou continuam presentes na
história do nosso município.

Das primeiras famílias, aos colé-
gios e clubes que marcaram época, às
grandes empresas que cresceram com a
cidade, a sessão solene do próximo dia 6
será um resgate histórico, econômico e
social de Criciúma, que muito me orgulho de
estar fazendo.

Será um momento de recordar e
comemorar! Recordar desde a chegada das
primeiras famílias de italianos, como os
Barbieri, os Benedet, os Billezimo, os
Casagrande, os Darós, os De Luca, os
Martinello, os Meller, os Millanese, os
Milioli, os Sonego, os Zanette, e tantas
outras que ainda têm seus descendentes
instalados e fixados na região sul. Sem
esquecer das várias famílias polonesas que
se instalaram na Linha Cabral e na Linha
Batista, e dos alemães que fundaram uma
colônia na nossa querida Forquilhinha.

Nós vamos realizar grandes con-
venções no final de semana. Tenho certeza
de que todo peemedebista já está com seu
coração pulsando mais forte para essa festa
partidária.

Propus essa solenidade para
reconhecer e agradecer a quem fez, e conti-
nua fazendo, tanto por Criciúma e por todo o
sul de Santa Catarina. Conto com a pre-
sença dos srs. parlamentares, principal-
mente dos colegas do sul, nessa homena-
gem.

No clima da mobilização partidária,
também gostaria de destacar o nível elevado
que vem sendo conduzido o nosso partido
pelo nosso eminente presidente do diretório
estadual, Eduardo Pinho Moreira. Além da
mobilização dos peemedebistas, ele
também vem buscando o diálogo constante
com outras agremiações políticas, nada
mais justo em tempos de alianças, e
conversando sobre temas de relevante im-
portância para Santa Catarina.

E, como disse Aristóteles, ‘A
grandeza não consiste em receber honras,
mas em merecê-las’.”Será uma sessão solene, como já

falei. A Assembleia irá transferir-se para
Criciúma para reviver a rica e pujante
história da nossa terra, desde a origem da
então Cresciúma, que teve sua grafia altera-
da para Criciúma.

O Sr. Deputado Décio Góes -
V.Exa. me concede uma aparte?

A SRA. DEPUTADA ADA DE LUCA -
Pois não! Esteve esta semana com a

senadora Ideli Salvatti, reuniu-se com a ban-
cada do PSDB na Assembleia Legislativa,
como havia feito com a bancada do DEM na
semana anterior. E ontem, em Criciúma,
recepcionou o ex-presidente Fernando
Henrique Cardoso, juntamente com o pref-

O Sr. Deputado Décio Góes -
Deputada Ada De Luca, gostaria de para-
benizá-la pela ideia de homenagear os fun-
dadores que marcaram a história dos 130
anos de Criciúma. Em janeiro fará 130 anos;
então, já estamos na fase de comemorar

Nessa solenidade estarei home-
nageando os primeiros e mais tradicionais
colégios da cidade, onde se formou boa
parte dos seus filhos, e os mais ilustres de
Criciúma. Os criciumenses de nascimento
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eito Clésio Salvaro, nosso ex-colega deste
Parlamento, com o vice-governador Leonel
Pavan, com o secretário de Desenvolvimento
Regional, Luiz Fernando Cardoso, e com o
presidente estadual do PSDB, Dalírio Beber,
esse grande companheiro.

A característica de Santa Catarina
é de ter municípios, na sua grande maioria,
com menos de 50 mil habitantes.
Atendendo as reivindicações que fizemos e
de outros estados brasileiros que também
fizeram, o presidente Lula emitiu, no dia 17
de setembro, decreto que permite que
municípios com menos de 50 mil habitantes
sejam incluídos no Programa Minha Casa,
Minha Vida. E agora, no dia 28 de
setembro, o ministro das Cidades e o
ministro da Fazenda emitiram a portaria
regulamentando o acesso dos municípios
com menos de 50 mil habitantes.

Eu vejo com muito entusiasmo
essa situação porque somos um país com
um déficit habitacional altíssimo, acumulado
de vários governos e acredito que, a partir
desse momento, começará realmente a
escoar essa vertente e a diminuir essa
demanda social reprimida que temos no
país.

Era esse o registro que gostaria de
fazer a respeito da grande convenção do nosso
PMDB neste final de semana. Fica aqui o recado a
todos os peemedebistas, que vistam a camisa do
PMDB e compareçam às convenções. Essa não é
só uma festa do partido, ela é cívica, e a cada
ano, a cada convenção que passa, é um ato
histórico do nosso partido, que foi um partido da
resistência, um partido que aguentou tudo no
punho e na força. Vamos todos, companheiros, às
nossas convenções!

O SR. DEPUTADO DÉCIO GÓES - Para
complementar essa questão do saneamento,
do vácuo entre 30 e 50 mil habitantes, nós
levamos na semana passada ao ministério das
Cidades essa preocupação. Outras cidades
também já levaram e está sendo estudada
uma alternativa para essa questão.Então, está aberto o edital, com

prazo até 28 de outubro, para fazer o cre-
denciamento no Sistema de Convênio, o
Sincov, do governo federal, no site do
ministério das Cidades. Então, a partir do dia
29, os municípios com menos de 50 mil
habitantes interessados em participar do
Programa Minha Casa, Minha Vida e os
estados que queiram contemplar as cidades
desse porte com o programa, devem acessar o
site do ministério das Cidades,
www.cidades.gov.br e preencher o formulário
de propostas.

O Sr. Deputado José Natal - V.Exa.
me concede um aparte?

Muito obrigada! O SR. DEPUTADO DÉCIO GÓES -
Pois não!(SEM REVISÃO DA ORADORA)

O Sr. Deputado José Natal - Pela
ordem, sr. presidente.

O Sr. Deputado José Natal -
Deputado, também recebo com muita ale-
gria a colocação de v.exa., até porque
comentários políticos que tenho ouvido por
aí afora dizem que o presidente Lula jamais
conseguirá construir um milhão de residên-
cias no país.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Com a palavra, pela
ordem, o sr. deputado José Natal.

O SR. DEPUTADO JOSÉ NATAL -
Muito obrigado, sr. presidente.

Gostaria de registrar com muita
alegria a presença nesta Casa do vereador
de Santo Amaro da Imperatriz, Valdir Pedro
da Silva, e, junto com ele, do meu amigo
Marcelo Santana, que é um dos coordena-
dores da Defesa Civil do referido município.
Ele tem feito um trabalho muito importante
na prevenção, colocando a equipe da
Defesa Civil sempre pronta para servir a
sociedade.

De qualquer forma, do jeito que
estava o programa, do sudeste para baixo,
muitos municípios ficariam de fora, as pes-
soas não teriam acesso aos projetos, por-
que na maioria deles a renda é superior; já
os pequenos municípios, onde realmente
existe grande déficit habitacional, não seri-
am atendidos.

(Passa a ler.)
“O prazo vai até o dia 28 do pró-

ximo mês. Podem ser apresentadas três
propostas de projetos, sendo que cada uma,
no máximo, com 30 unidades quando a
população for de até 20 mil habitantes. Para
os que tiverem até 50 mil habitantes, as
propostas podem ter até 60 unidades cada
uma. As regras que constam da Portaria
Interministerial n. 484/09 foram publicadas
no Diário Oficial da União (DOU) desta última
terça-feira.”

Por isso, recebo com muita satis-
fação a informação de v.exa., na esperança
de que venha solucionar os problemas da-
queles que precisam de uma residência e
não têm.

Ao Valdir Pedro da Silva, um
grande vereador, um grande amigo, a minha
saudação pelo dia e ao Marcelo Santana o
agradecimento pelo trabalho que tem feito
com outros companheiros à frente da
Defesa Civil em Santo Amaro da Imperatriz.

As pessoas que ganham até R$
1.395,00 terão um subsídio que corres-
ponde a R$ 12 mil para as cidades até 20
mil habitantes e R$ 15 mil para as cidades
com 20 a 50 mil habitantes. Então, recebem
um subsídio de R$ 15 mil; se a casa custar
mais que isso, o restante é financiado em
prestações que não passam de 10% do seu
salário. É um programa que subsidia grande
parte da casa e permite que as pessoas que
ganham até R$ 1.395,00, três salários
mínimos, tenham acesso à habitação.

O SR. DEPUTADO DÉCIO GÓES - Eu
agradeço o aparte e aproveito para convocar
a sociedade catarinense, os prefeitos,
enfim, para que participem do programa.
Existe essa modalidade subsidiada até três
salários mínimos, mas existem outras
modalidades empresariais que podem ser
feitas através cooperativas, como a
habitação rural. Então, existem várias
formas de a sociedade se organizar para ter
acesso ao programa, inclusive com
empreendimentos acima de três salários
mínimos, e aí a iniciativa privada tem a
prerrogativa de lançar os seus empreendi-
mentos com a garantia do financiamento.

O SR. PRESIDENTE (Deputado Moacir
Sopelsa) - Ainda dentro do horário reservado
aos Partidos Políticos, os próximos minutos
são destinados ao PT.

Com a palavra o sr. deputado
Décio Góes, por até dez minutos.

O SR. DEPUTADO DÉCIO GÓES - Sr.
presidente, sras. deputadas e srs. deputados,
quero, em primeiro lugar, somar-me aos
depoimentos feitos anteriormente para
homenagear duas datas importantes
comemoradas hoje: uma delas é o Dia do Idoso.

Esse novo decreto amplia bastante
a cobertura em Santa Catarina, o que é uma
boa notícia. As prefeituras e o estado têm
até o dia 28 de outubro para cadastrar-se,
manifestar interesse no site do ministério
das Cidades.

Esse dia é importante para que
possamos refletir sobre as políticas públicas
de acesso ao transporte, à saúde, enfim, ao
direito a uma melhor qualidade de vida.
Precisamos discutir sobre a questão do idoso
no país, pois, por conta das melhorias nas
condições de vida do povo brasileiro, estamos
aumentando nosso tempo de vida e isso nos
remete à necessidade de uma atenção
especial para com o idoso e as políticas
públicas nessa área.

Eu acho que nós temos que fazer
um grande mutirão para ajudar o presidente
Lula a construir um milhão de habitações
neste país e diminuir o déficit histórico na
área da habitação.

O Sr. Deputado Valmir Comin -
V.Exa. me concede um aparte?

O SR. DEPUTADO DÉCIO GÓES -
Pois não!

No tempo que me resta, gostaria de
dizer que ontem participei da 3ª Conferência
Nacional de Aquicultura e Pesca, em Brasília. E
foi extremamente emocionante porque, como
já é a terceira, a partir da primeira e da carta
compromisso do presidente Lula, foram sendo
construídas políticas públicas para as trabalha-
doras e os trabalhadores do mar, que não
tinham vez, não tinham chance, não tinham um
lugar para chegar ao governo federal e
reivindicar. E o ápice foi neste ano, com a Lei
da Pesca sancionada pelo presidente Lula,
pois a partir dela foi construído um conjunto de
políticas para a pesca artesanal, para a pesca
industrial, para a aqüicultura.

O Sr. Deputado Valmir Comin -
Deputado Décio Góes, fico contente em
ouvir a notícia que v.exa. acaba dar sobre
esse decreto presidencial contemplando os
municípios com população abaixo de 50 mil
habitantes. Provavelmente é uma bolha,
uma demanda reprimida que temos na
sociedade brasileira e esperamos que esse
programa seja extensivo aos demais muni-
cípios, através do PAC, Programa de
Aceleração do Crescimento, principalmente
no que tange à infraestrutura. Por exemplo,
na área do saneamento para os municípios
com até 30 mil está aí a Funasa, mas existe
um vácuo entre 30 e 50 mil, o que deixa os
municípios à procura de um caminho para
solucionar os seus problemas.

Comemoramos também o Dia do
Vereador, inclusive temos alguns vereadores
presentes aqui no Parlamento e em nome
deles desejo homenagear também os
vereadores, que são os deputados dos
municípios, os legisladores municipais, que
cumprem uma função importante no sistema
democrático brasileiro.

Quero alertar os municípios cata-
rinenses - e estivemos no ministério das
Cidades tratando do assunto - acerca do
Programa Minha Casa, Minha Vida, que
contemplava municípios acima de 50 mil
habitantes.

Estão de parabéns o governo Lula
e o ministro catarinense Altemir Gregolin por
essa grande conferência que reuniu mais de
dois mil trabalhadores...
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(Discurso interrompido pelo tér-
mino do horário regimental.)

O Sr. Deputado Décio Góes -
V.Exa. me concede um aparte?

precisa tentar minimizar essas diferenças
que são estabelecidas entre as pessoas.
Para isto o dinheiro público precisa ser
usado: para diminuir essas diferenças.

(SEM REVISÃO DO ORADOR) O SR. DEPUTADO SERAFIM
VENZON - Pois não!O SR. PRESIDENTE (Deputado

Moacir Sopelsa) - Ainda dentro do horário
reservado aos Partidos Políticos, os próxi-
mos minutos são destinados ao PSDB.

O Sr. Deputado Decio Góes - Eu
vou falar rapidamente, deputado Serafim
Venzon.

Lamentavelmente, se nós
olharmos ainda a distribuição do dinheiro
público entre estados ou entre municípios,
vamos ver que em relação à renda per
capita existe uma diferença muito grande.
Há municípios que recebem até cinco vezes
menos do que outros, quando comparados
do ponto de vista do per capita de seus
habitantes. E nós precisamos lutar contra
essa diferença. Esperamos que o governo
busque maneiras de diminuir essas
diferenças. Uma delas, por exemplo, seria
através da distribuição dos lucros do pré-sal,
lucros esses que infelizmente revertem
apenas para alguns estados. Esperamos
que a exploração do petróleo do pré-sal
venha beneficiar todos os brasileiros e
diminuir as diferenças entre municípios,
entre estados.

Com a palavra o deputado Serafim
Venzon, por até dez minutos.

Inicialmente, o programa Minha
Casa Minha Vida foi formatado para as
cidades maiores, para resolver questões de
ocupação de favelas, de sub-habitação. Mas
viu-se que, além das reivindicações das
cidades menores, não havias projetos
suficientes para dar conta do programa.
Havia dinheiro, mas não havia projetos, e
isso é lamentável. Então, esse projeto se
estendeu. Com isso, eu acho que vamos
conseguir cumprir a meta de um milhão de
habitações.

O SR. DEPUTADO SERAFIM
VENZON - Sr. presidente, sras. deputadas,
srs. deputados, prezado companheiro de
partido, deputado José Natal, deputado
Giancarlo Tomelin, demais deputados...

O Sr. Deputado José Natal - V.Exa.
me concede um aparte?

O SR. DEPUTADO SERAFIM
VENZON - Antes de dar sequência ao meu
pronunciamento, eu concedo um aparte a
v.exa. Mas eu quero chamar a atenção

dos prefeitos para o seguinte. Quando fui
prefeito de Criciúma fizemos um convênio
com a CEF e a prefeitura aprovou na Câmara
Municipal a isenção de impostos municipais
para esses programas habitacionais sociais.
Então, se as prefeituras facilitarem no
sentido de desburocratizar, de agilizar esse
processo, será muito importante, pois
estarão cumprindo sua função social.

O Sr. Deputado José Natal -
Obrigado, deputado.

Quero somente fazer uma obser-
vação, a título de colaboração, a fim de que,
quem sabe, o deputado Décio Góes possa
ajudar o povo brasileiro que tem problema
de falta de água nos seus estados.

Por isso é que estamos aqui
defendendo o programa Minha Casa, Minha
Vida, que precisa ser estendido, e convo-
cando os prefeitos, os vereadores e toda a
sociedade para se mobilizar nesse sentido,
a fim de que todos possam ter pelo menos
a sua casa própria, mesmo que seja sim-
ples.

O presidente Lula também falou
em fazer um milhão de cisternas neste país.
É um projeto que está, da mesma forma,
encalhado por problemas burocráticos e por
questões financeiras. E já que o projeto
Minha Casa, Minha Vida sofreu alteração, o
presidente do Brasil está perdendo a
oportunidade de alterar também esse
programa das cisternas e ajudar muita
gente.

O SR. DEPUTADO SERAFIM
VENZON - E além dessa desburocratização,
da mesma forma é importante que seja
facilitada a inscrição às famílias carentes a
esse programa, principalmente às famílias
que precisam, àquelas que recebem até um
salário mínimo.

Srs. deputados, esse programa
será um grande programa de inclusão
social.

Muito obrigado!
(SEM REVISÃO DO ORADOR)

Destacamos que o Brasil é um
país rico, certamente é a sétima ou a oitava
economia do mundo. Mas o Brasil se
destaca pela sua injustiça social, injustiça
essa que vem sendo corrigida de várias
maneiras, notadamente pelo programa
Bolsa Família, que já está aí há mais de 13
anos funcionando, que demonstrou que é
um grande equalizador. Quantas famílias e
idosos no interior ficavam praticamente
abandonados, mas com esse programa
houve a inclusão de agricultores, de mora-
dores rurais idosos acima de 60, 65 anos.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Muito obrigado, deputado
Serafim Venzon.

O SR. DEPUTADO SERAFIM
VENZON - Aliás, deputado, o governo federal
cometeu com o programa Minha Casa,
Minha Vida um grande equívoco, ou seja,
atenderia somente as cidades com mais de
50 mil habitantes. Em Santa Catarina há
uma demanda reprimida de mais de 60 mil
casas, sendo que mais da metade da
demanda está em cidades com menos de
50 mil habitantes.

O Sr. Deputado José Natal - Pela
ordem, sr. presidente.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Com a palavra, pela
ordem, o deputado José Natal.

O SR. DEPUTADO JOSÉ NATAL - Eu
queria fazer o registro da presença, nesta
Casa, do prefeito de Monte Castelo, Aldomir
Roskamp, que está perambulando, no bom
sentido, nas secretarias de estado para
solicitar uma ajuda àquele município devido
à nova catástrofe que lá ocorreu. Ele já
esteve também na Defesa Civil para mostrar
o relatório da situação de Monte Castelo,
pois no último final de semana aquela
cidade novamente foi atingida por um
vendaval, ocorrendo uma grande destruição.

Nós estivemos, há duas semanas,
juntamente com uma delegação de Santa
Catarina - deputados Décio Góes, Dirceu
Dresch, Pedro Uczai e representantes de
todos os partidos -, na secretaria Nacional
de Habitação para tratar da nova resolução
daquele órgão. No final de setembro saiu
uma resolução que permite que as cidades
menores participem desse programa. Mas
essa resolução tem um grande defeito.
Primeiro: a fase inicial do programa é feita
através da Caixa Econômica Federal, que
tem tradição e amplo conhecimento de
como isso é procedido, mas as cidades com
menos de 50 mil habitantes vão ser
operadas por outros agentes financeiros.

Outro fator importante é o aumento
real do salário mínimo de 1994 para cá.
Tenho certeza de que o salário mínimo pelo
menos dobrou o seu valor de compra. E
ainda temos a LOAS, que concede uma
aposentadoria a todas as pessoas acima de
uma determinada idade que tenham uma
renda pequena, uma renda mínima familiar
menor do que ¼ do salário mínimo.

Então, ele está fazendo peregri-
nação por algumas secretarias de estado e
ontem, inclusive, conversou com o gover-
nador pelo telefone para a resolução dos
problemas, lógico, da sua cidade que se
encontra realmente numa situação bem
difícil. A peregrinação neste estado e no go-
verno federal é grande, mas haja dinheiro
para tudo isso. O estado não suporta mais
nem a nação.

Ora, com tudo isso nós promo-
vemos uma grande inclusão, diminuindo,
assim, a injustiça social que existia. E por
que nós estamos querendo que seja apro-
vada tanto essa questão de conceder
moradia para todos? Porque esse será outro
passo que o governo dará para quebrar um
pouco os efeitos da grande injustiça social.
E eu destaco aqui que se nós compararmos
estados com estados ou municípios com
municípios, havendo distribuição da renda
pública, não cito aqui a renda individual,
sempre teremos pessoas com uma renda
maior e outras com uma renda menor,
sempre teremos diferença entre as pessoas,
até porque o comportamento delas, a ordem
de trabalho, o jeito de as pessoas tratarem
as coisas estabelece esse conjunto de
diferenças. Mas o governo como um todo

Segundo: o valor do programa
Minha Casa, Minha Vida para cidades acima
de 50 mil habitantes varia em torno de R$
35 mil a R$ 42 mil, quando é apartamento.
No caso de cidades menores, o valor da
casa cai para R$ 15 mil e do apartamento
para pouco mais de R$ 20 mil, R$ 22 mil.
Essa diferença faz com que as cidades
menores tenham dificuldade de atender a
grande demanda reprimida.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Muito obrigado, deputado
José Natal.

Passaremos à Ordem do Dia.
Esta Presidência comunica que

serão enviadas aos destinatários as
Indicações n.s: 0654/2009, 0655/2009,
0656/2009 e 0657/2009, de autoria do
deputado Dagomar Carneiro; 0658/2009,
de autoria do deputado Reno Caramori;
0659/2009, de autoria do deputado Lício

Mas quero apenas comentar que
nós gostaríamos que esse programa desse
certo, porque será mais um programa social
que fará com que o país seja menos injusto.
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Mauro da Silveira; 0660/2009, de autoria
do deputado Antônio Aguiar; 0661/2009, de
autoria do deputado Sargento Amauri
Soares; 0662/2009, de autoria do depu-
tado Darci de Matos; 0663/2009, de
autoria do deputado Professor Grando;
0664/2009, de autoria do deputado Marcos
Vieira; e 0665/2009, de autoria do
deputado Rogério Mendonça, conforme
determina o art. 206 do Regimento Interno.

O SR. DEPUTADO RENO CARAMORI
- Sr. presidente, é lamentável, mas tenho
que fazer este registro. Faz alguns dias que
não votamos moções importantes por falta
de quórum. Faço um apelo aos nobres
parlamentares para que na Ordem do Dia
mantenham-se em plenário para que
possamos votar as moções.

quer iniciar na carreira política, entendo que
deva começar como vereador, porque nesse
processo vai aprender a valorizar o ser
humano e as pessoas que tanto
necessitam.

Srs. deputados, para relembrar um
pouco, já que fui vereador da capital,
tivemos na época uma grande conquista,
qual seja, o passe de estudante com 50%
de desconto. E talvez os moradores da
capital não saibam, mas antes não havia o
passe de estudante com esse desconto e
ainda há muitos municípios em que o
estudante não tem esse direito.

Para dar um exemplo, nós temos
uma moção de suma importância dirigida ao
ministério da Agricultura, aos senadores e à
coordenação do Fórum Parlamentar
Catarinense, que pede que sejam atendidos
os produtores de maçã atingidos pelas
tempestades. Outro exemplo é o problema
do trevo da BR-116 com a BR-280, onde
faremos uma mobilização, pois é um dos
pontos de grande número de acidentes...

Esta Presidência comunica ainda
que defere os Requerimentos n.s:
1.420/2009, de autoria do deputado Pedro
Uczai; 1.428/2009, de autoria do deputado
Ismael dos Santos; 1.430/2009, de autoria
da deputada Professora Odete de Jesus;
1.431/2009, de autoria do deputado
Dagomar Carneiro e outros; 1.432/2009 e
1.434/2009, de autoria do deputado
Antônio Aguiar; 1.435/2009, de autoria do
deputado Kennedy Nunes; 1.436/2009, de
autoria do deputado Dagomar Carneiro;
1.438/2009, 1.439/2009, 1.440/2009 e
1.441/2009, de autoria do deputado
Adherbal Deba Cabral; 1442/2009, de
autoria do deputado Pedro Uczai;
1.443/2009, de autoria da deputada Ana
Paula Lima; 1.445/2009, de autoria de
deputado Joares Ponticelli; 1.447/2009,
1.448/2009, 1.449/2009, 1.450/2009 e
1.451/2009, de autoria do deputado Nilson
Gonçalves; 1.453/2009, de autoria do
deputado José Natal; 1.454/2009,
1.455/2009, 1.456/2009, 1.457/2009 e
1.458/2009, de autoria da deputada
Professora Odete de Jesus; e 1.459/2009,
de autoria do deputado Genésio Goulart.

Essa foi uma conquista nossa, e
só estamos falando de um projeto, entre
muitos, que entendemos ter sido um dos
mais importantes, até porque envolveu uma
grande discussão. Mas conseguimos
aprovar o projeto e hoje todos os estudantes
utilizam o passem com desconto de 50%,
desde o ensino fundamental até a pós-
graduação.

(Manifestação interrompida por
término do horário regimental.)

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Deputado Reno Caramori,
fica registrado o seu pedido.

Não há mais matéria na pauta da
Ordem do Dia.

É claro que houve modificações:
aos sábados, domingos e feriados o estu-
dante não tem direito ao passe estudantil,
ao passo que na nossa época todo o dia era
dia de 50% de desconto.

Passaremos à Explicação Pessoal.
Com a palavra o primeiro orador

inscrito, deputado Professor Grando, por até
dez minutos. Faço esse registro em homenagem

ao nosso partido, o PPS, em nome do nosso
vereador Badeco, que agora está licenciado,
e em seu lugar temos o vereador Tiago
Silva, que também está desempenhando um
bom papel na Câmara Municipal de
Florianópolis. Portanto, parabéns a todos os
srs. vereadores.

O SR. DEPUTADO PROFESSOR
GRANDO - Sr. presidente, companheiros
deputados, companheiras deputadas, hoje,
Dia do Vereador, é um dia importante por-
que é fundamental que a política seja feita
no dia-a-dia e nas bases.

Fui vereador durante seis anos,
deputado José Natal, e o vereador é aquele
que sabe onde o sapato aperta; é aquele
que sabe os problemas de cada rua, de
cada comunidade. Daí a importância de se
fazer política! E eu aconselho todos que
queiram fazer política que comecem como
vereador, porque realmente é uma verda-
deira escola.

Sempre tenho falado sobre
saneamento. Saneamento é saúde, é obra
enterrada; saneamento ajuda a proteger o
meio ambiente, é qualidade de vida. Aliás,
conquistamos, quando prefeito desta capi-
tal, o título de capital com a melhor quali-
dade de vida do país, porque investimos em
obras enterradas, começando lá nos morros,
para todos os lugares, construindo um
sistema de saneamento elogiável.

O Sr. Deputado Sargento Amauri
Soares - Peço a palavra, pela ordem, sr.
presidente.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Com a palavra, pela
ordem, o sr. deputado Sargento Amauri
Soares.

O SR. DEPUTADO SARGENTO
AMAURI SOARES - Sr. presidente, eu queria
agradecer e pedir a v.exa. para subscrever o
Requerimento n. 1.422/2009, de autoria do
deputado Dagomar Carneiro, que solicita ao
Fórum Parlamentar Catarinense, no
Congresso Nacional, esforços para a apro-
vação da PEC n. 300.

Eu, como professor há 38 anos,
falo que a melhor parte dos meus estudos
foi quando me formei no ginásio. Não sei
por que, mas para mim foi muito importante
e é uma coisa de que sempre me recordo.
Da mesma forma é a questão do vereador,
que é o quadro mais apaixonante da
política.

Hoje, a cidade cresceu e tem que
expandir mesmo, mas muito pouco tem sido
feito em termos de saneamento. Inclusive,
agora está sendo retomada a questão dos
balneários, como tínhamos feito em
Canasvieiras e em outros lugares. Mas
ainda temos a bacia do Abraão, o Rio
Tavares, o Campeche, a Lagoa, os Ingleses.

Nós estivemos debatendo esse
assunto no Encontro Nacional de Praças, no
último final de semana, sobre o qual eu já
havia falado na tribuna desta Casa na última
terça-feira. E eu irei novamente a Brasília na
segunda-feira para tratar desse assunto com
alguns deputados federais.

Portanto, a nossa homenagem a
todos os vereadores, a todas as vereadoras
neste dia, pelo grande trabalho político que
fazem em cada comunidade.

Quanto à estação de tratamento
do esgoto, foi feita a rede, mas ainda falta o
sistema de tratamento que está sendo
encaminhado. Enfim, o saneamento exige
antes de tudo que tenhamos consciência
em todos os municípios.

O Sr. Deputado José Natal - V.Exa.
me concede um aparte?

O SR. DEPUTADO PROFESSOR
GRANDO - Pois não, deputado José Natal.Por essas razões eu gostaria de

subscrever, então, esse requerimento que
trata do piso nacional de salário dos servidores
da Segurança Pública de todo o Brasil,
juntamente com o deputado Dagomar Carneiro.

O Sr. Deputado José Natal - Para
contribuir, deputado, quero dizer a v.exa.
que tenho dito, e é verdade, que os melho-
res administradores o Executivo são aqueles
que passaram pelas Câmaras Municipais.
Podem acreditar, todos aqueles que são
prefeitos das cidades e que passaram pelas
Câmaras Municipais têm demonstrado
competência, administram melhor as suas
cidades e sabem compreender com mais
facilidade o problema das pessoas. Essa é
a grande diferença!

Quanto à questão de habitação
para cidades com menos de 50 mil habi-
tantes, agora passou a valer, o que é muito
importante, porque começaram a aprender
com a questão da descentralização. Ou
seja, temos que incentivar os pequenos
municípios a ter saneamento, moradia,
porque isso evita a migração para as
grandes cidades. E nessa questão o
governador Luiz Henrique teve visão quando
criou as secretarias de Desenvolvimento
Regional, justamente para proteger os
pequenos municípios e evitar o êxodo, colo-
cando o poder público estadual mais perto
dos cidadãos do interior.

Obrigado, sr. presidente.
O SR. PRESIDENTE (Deputado

Moacir Sopelsa) - Obrigado, deputado
Sargento Amauri Soares. Será atendido o
seu pleito. Embora o deputado Dagomar
Carneiro não esteja presente, tenho certeza
de não fará objeção a que v.exa. subscreva
o requerimento de sua autoria.

O Sr. Deputado Reno Caramori -
Peço a palavra, pela ordem, sr. presidente.

O SR. DEPUTADO PROFESSOR
GRANDO - Deputado, é uma das eleições
mais difíceis e têm uma grande importância
no processo de aprendizagem política e de
valorização humana. Realmente, para quem

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Com a palavra, pela
ordem, o sr. deputado Reno Caramori.

Então, como vereador criamos o
passe do estudante, não deixamos transferir
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a capital e como prefeito sabíamos da
importância de ter projetos e fundos de
contrapartida. E se o nosso estado quer ser
pioneiro e exemplo para o país, tem que
criar um grande fundo para poder fazer
projetos, porque sem eles não se consegue
recursos, porque o projeto tem um custo, e
muitas vezes o município não tem orça-
mento para isso. Se o município tem projeto
e contrapartida, consegue qualquer obra,
seja na Caixa Econômica Federal, seja no
governo federal ou nas Parcerias Público
Privadas, ou seja, aquelas obras tão
necessárias o município poderá conseguir.

divulgação, em termos de recreação. É uma
rádio que tem uma excelente equipe de
profissionais, que está em atividade há 60
anos e que tem como diretor Dionizio Zago,
que vem conseguindo ser líder de audiência
naquela região.

apelo, que vem dos municípios de Monte
Carlo, de Tangará e de toda a região, porque
eles entendem que essa rodovia beneficiará
economicamente aquelas comunidades.

Deputado Moacir Sopelsa, que-
remos fazer um apelo aos deputados que
estão nos seus gabinetes para
compareceram à homenagem aos nossos
representantes comerciais hoje, às 19h. É
uma classe abnegada, uma classe
centenária, até podemos dizer, que tem
prestado a Santa Catarina e ao Brasil um
trabalho muito importante na participação
comercial, oferecendo aos empresários, aos
vendedores e ao consumidor sempre os
produtos que eles representam.

Por isso, queremos cumprimentar
mais uma vez a direção, os funcionários, os
patrocinadores e toda a comunidade
videirense por terem uma emissora do
tamanho, do quilate e da responsabilidade
da Rádio Videira.

Sr. presidente e srs. deputados,
há pouco reclamei, e quero crer com razão,
da não votação das moções. Eu tenho em
mãos uma moção que vou registrar porque
deverá ser votada quando obtivermos quó-
rum.

E como poderá ser formado esse
fundo? Poderá ser formado com bancos de
desenvolvimento, eis que essa é a função
principal deles; poderá ser formado pela
iniciativa privada, por governos municipais,
estaduais ou federal. Seria um fundo de
aplicação, porque isso tem retorno, pois se
está investindo em obras, gerando empregos e
atendendo à demanda social.

Por isso, hoje à tarde teremos
essa homenagem e logo após, deputados
Professor Grando, Giancarlo Tomelin, Décio
Góes e Moacir Sopelsa, um pequeno
coquetel.

(Passa a ler.)
“A Assembleia Legislativa de Santa

Catarina apela a v.exa. por medidas
urgentes visando à liberação de recursos
orçamentários, destinados ao pagamento de
subvenções econômicas, ao prêmio do
Seguro Rural, necessários para atender aos
produtores de maçã atingidos por
tempestade de granizo.”

Na ocasião teremos a honra de
mais uma vez fazer cumprir uma solicitação
nossa, de alguns anos, neste plenário, no
sentido de que em todo evento promovido
por esta Casa, pelo Poder Executivo ou pelo
Poder Judiciário sejam servidos vinhos ou
produtos derivados da uva de Santa
Catarina. E assim faremos hoje. Teremos
mais de dez cantinas apresentando o seu
produto como brinde, para que possamos
degustar vinhos do vale do vinho, da região
do vale do rio do Peixe, que vai mostrar
como vale a pena pensar em qualidade e
não em quantidade. Sendo assim, quem
participar do evento de hoje à tarde terá
oportunidade de degustar um produto de
excelente qualidade, pois teremos vinho
cabernet, merlot, bordeux e outras varie-
dades, todas elas da nossa região, depu-
tado Moacir Sopelsa.

Srs. deputados, fiz aqui uma
indicação a ser enviada ao governo do esta-
do para que junto às prefeituras crie fundos
de projetos e de contrapartida. E falo isso
porque amanhã teremos uma reunião dos
municípios da Grande Florianópolis. Até
quero ressaltar que quando prefeito da
capital criei a região metropolitana. Portanto,
vejam quantos projetos bons que fizemos.

Esse é um caso grave que temos
na nossa região, deputado Décio Góes. Por
isso, solicitamos a aprovação dessa
matéria, quando oportunamente for levada a
votação, no sentido de que o ministro da
Agricultura, os senadores catarinenses e o
coordenador do Fórum Parlamentar
Catarinense se empenhem.

Essa reunião será em São João
Batista, e sempre faço questão de ir. Inclusive,
somos a favor da volta da região metropolitana
e vamos levar essa sugestão da criação do
fundo de projetos e de contrapartida para que
os municípios possam ter um desenvolvimento
equilibrado, independentementedo seu
tamanho.

(Continua lendo.)
“O enquadramento do segmento

da maçã no Programa de Subvenção
Econômica ao prêmio do Seguro Rural foi
uma grande conquista para os pomicultores
catarinenses. E a falta de recursos para o
seguro poderá trazer sérios problemas
econômicos para os nossos produtores e,
consequentemente, para os municípios que
dependem do cultivo da maçã.”

Muito obrigado!
(SEM REVISÃO DO ORADOR)
O SR. PRESIDENTE (Deputado

Moacir Sopelsa) - Muito obrigado, deputado
Professor Grando.

Precisamos realmente prestigiar
essa classe de representantes comerciais
de grande valor para Santa Catarina. Todos
os deputados já receberam o convite e a
programação em seus gabinetes, mas
fazemos aqui o reforço.

O Sr. Deputado Sargento Amauri
Soares - Pela ordem, sr. presidente. Por isso é que fazemos esse apelo

para que possamos sensibilizar o ministério
da Agricultura, no sentido de que defina
recursos para que esse seguro seja
cumprido conforme foi criado.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Com a palavra, pela
ordem, o sr. deputado Sargento Amauri
Soares.

Muito obrigado!
(SEM REVISÃO DO ORADOR)
O Sr. Deputado Professor Grando -

Pela ordem, sr. presidente.O SR. DEPUTADO SARGENTO
AMAURI SOARES - Gostaria aqui, com satis-
fação, de registrar a presença da vereadora
Marlusa Aparecida Kayser Karklis, da cidade
de Urubici, do PDT, que visita a nossa Casa
trazendo demandas daquele município e do
Corpo de Bombeiros Voluntários.

Temos também uma indicação, sr.
presidente e srs. deputados, em que
solicitamos ao governador do estado a
inclusão no BID V da pavimentação asfáltica da
rodovia que liga os municípios de Monte Carlo
e Tangará. É uma rodovia que já foi estadual e
que devemos estadualizar novamente para que
o governo tenha condições de colocá-la no BID,
um programa muito bom para Santa Catarina.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Com a palavra, pela
ordem, o sr. deputado Professor Grando.

O SR. DEPUTADO PROFESSOR
GRANDO - Gostaria de registrar a presença de
João Maria Roque, vice-prefeito de Entre Rios.
O nosso partido, naquele município, sempre
trabalhou com a questão indígena.

Também registramos a presença
de um nosso companheiro praça, da cidade
de Mafra, Pedro Corrêa, que visita a
Assembleia Legislativa na manhã de hoje.

Esse programa foi criado no go-
verno do saudoso Vilson Kleinübing, tendo
continuidade nos demais governos.
Inclusive, foi através desse programa que o
governo Esperidião Amin iniciou o grande
fluxo de rodovias e as que não foram con-
cluídas foi porque não tiveram o seu pros-
seguimento através do BID III e do BID IV.

O SR. PRESIDENTE (Deputado
Moacir Sopelsa) - Com a palavra o próximo
orador inscrito, deputado Giancarlo Tomelin,
por até dez minutos.

Muito obrigado!
O SR. PRESIDENTE (Deputado

Moacir Sopelsa) - O próximo orador inscrito é
o sr. deputado Reno Caramori, a quem
concedemos a palavra por até dez minutos.

O SR. DEPUTADO GIANCARLO
TOMELIN - Sr. presidente, sras. deputadas,
srs. deputados, público que nos acompanha
pela TVAL e pela Rádio Alesc Digital, hoje é um
dia especial porque acontecerá a abertura
oficial da 26ª Oktoberfest. Gostaria de convidar
v.exa., sr. presidente, para ir a Blumenau
tomar um chope, comer comida típica alemã e,
mais do que isso, homenagear a tradição
germânica, até porque este ano estamos
completando 180 anos de imigração alemã em
Santa Catarina.

O SR. DEPUTADO RENO CARAMORI
- Sr. presidente, srs. deputados, sras.
deputadas, voltamos a esta tribuna, hoje,
para prestar uma homenagem merecida à
direção, aos funcionários e aos
patrocinadores da Rádio Videira.

Deputado Moacir Sopelsa, v.exa.
que conhece a nossa região sabe que essa
estrada vai encurtar a quilometragem entre
os municípios de Monte Carlo e Tangará,
onde há grandes suinocultores, boviniculto-
res, onde há produção de uva e de cereais.
É uma região bastante colonizada, onde
empresas estão empregando o seu capital.

Deputado Giancarlo Tomelin, nós
acompanhamos o desempenho da Rádio
Videira durante muitos anos, até porque
somos vizinho e já nos utilizamos muito dela
em termos comerciais, em termos de

Claro que os últimos aconteci-
mentos, em termos de meio ambiente, dei-
xam-nos preocupados. Mas tem sido abor-

Eu quero crer que o governo
deverá sensibilizar-se e atender o nosso
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dada de uma forma muito inteligente nesta
Casa a importância de uma solução a médio
e longo prazos para o vale do Itajaí, no que
tange à questão das enchentes, que
enfrentamos desde 1911, data da primeira
grande enchente no município de Blumenau.

poderemos até fazer um ofício a cada um dos
organizadores dessas festas para que essa
seja uma prática do dia-a-dia, quem sabe, em
Treze Tílias, na Tirolerfest; ou na Oberlandfest,
em Rio Negrinho; na Oktoberfest de Itapiranga,
deputado Moacir Sopelsa, v.exa. que é daquela
região...

Eu não poderia encerrar a minha fala
sem dizer que na terça-feira que vem tratarei do
assunto do cigarro, porque, enfim, um projeto de
minha autoria foi aprovado nesta Casa e,
definitivamente, será sancionado pelo governador.
E assim daremos a você, catarinense, um
ambiente livre do fumo e do tabaco. Ontem, esta
Casa aprovou a matéria na certeza de que esta-
mos contribuindo para uma Santa Catarina
também melhor.

Entretanto, a enchente também foi a mãe
da Oktoberfest. Espelhada na Oktoberfest de
Munique, na Alemanha, surgiu a Oktoberfest em
Blumenau como uma forma de resgatar a auto-estima,
o jeito alegre de ser da nossa gente de Blumenau e
do vale do Itajaí. Assim, tendo como tema as tradições
germânicas, surgiram no entorno de Blumenau
diversas festas, diversas tradições materializadas em
acontecimentos festivos dos municípios.

O Sr. Deputado Professor Grando
(Intervindo) - Já enviamos um requerimento
para cada prefeito! Convido os blumenauenses e os

catarinenses para estarem no Teatro Carlos
Gomes, nesta sexta-feira, na palestra do professor
Fernando Henrique Cardoso, uma palestra
totalmente beneficente em prol da Escola
Municipal Professora Alice Thiele.

O SR. DEPUTADO GIANCARLO
TOMELIN - Vou ajudar nisso, deputado!

Como eu dizia, quem sabe na Festa
do Imigrante, em Timbó, ou ainda, deputado
Reno Caramori, na Heimatfest, em
Forquilhinha.

E como acontece em Munique, talvez
seja o momento de as empresas fornecerem
aos seus trabalhadores a oportunidade de ir às
festas através de um incentivo como, por
exemplo, um ticket de chope, porque às vezes,
quando o trabalhador ganha aquele ticket de
chope, ele se anima em ir à festa e acaba até
gastando um pouco mais, integrando-se com a
sua família.

Muito obrigado!
(SEM REVISÃO DO ORADOR)Santa Catarina, em outubro, é uma

festa, mas é uma festa de alegria, de tradição.
E nessas festas a família catarinense pode
reunir-se, unir-se e convocar o Brasil para
conhecer as suas festas.

O SR. PRESIDENTE (Deputado Moacir
Sopelsa) - Muito obrigado, deputado Giancarlo
Tomelin.

Com a palavra o próximo orador
inscrito, deputado Décio Góes, por até dez
minutos.O Sr. Deputado Reno Caramori -

V.Exa. me permite um aparte? O SR. DEPUTADO DÉCIO GÓES - Sr.
presidente e srs. deputados, volto a esta tribuna
para, primeiramente, fazer um breve comentário.

Deputado Moacir Sopelsa, imagine
que uma família poderá, na sexta-feira, sair lá
da sua região e vir a Blumenau beber um
chope na Oktoberfest; ou ir a Brusque comer
um marreco NA Fenarreco; ou, talvez, vir a
Florianópolis comer uma ostra na Fenaostra;
ou, quem sabe, passar em Itajaí para curtir
uma Marejada com a cultura açoriana; ou
talvez ir a Jaraguá do Sul conhecer a
Schützenfest, a festa do tiro; ou ir ainda até a
novíssima Bananenfest, em Corupá.

O SR. DEPUTADO GIANCARLO
TOMELIN - Pois não!

Nesta semana, na terça-feira e quarta-
feira, estive em Brasília participando da 3ª
Conferência Nacional da Aquicultura e Pesca e
também do 1º Seminário Ferroviário promovido
pela Câmara dos Deputados, deputado Reno
Caramori - e somos membros da comissão de
Transportes e Desenvolvimento Urbano desta
Casa. E lá foi apresentado um panorama dos
projetos do Brasil na questão ferroviária.
Finalmente o Brasil acordou para esse importante
modal de transporte que complementa os
transportes rodoviário, aeroviário, aquaviário e
marítimo que o Brasil deixou atrasado por muito
tempo.

O Sr. Deputado Reno Caramori -
Deputado, vejo a sua preocupação, assim como a
do deputado Professor Grando, quanto à emissão
do dióxido de carbono e o socorro para que
alguma coisa absorva esse carbono.

Eu também trago uma sugestão: que
aqueles que deverão participar da Oktoberfest e
de tantas outras festas não venham com o seu
automóvel, mas de ônibus. Assim, só o motorista
terá a responsabilidade de não ingerir bebida
alcoólica. E quem vier sentadinho lá atrás,
deputado Moacir Sopelsa, terá a garantia de
poder beber o seu chope tranquilo e regressar
num ônibus confortável das empresas
catarinenses, pois são muitas que oferecem esse
serviço. Além disso, poderemos minimizar a
emissão do carbono, porque um ônibus tem
capacidade para transportar 45 pessoas. Então,
seriam dez carros a menos jogando poluição na
atmosfera, sem falar do conforto da viagem e do
problema da bebida no volante.

Veja que grandiosidade há em Santa
Catarina, que oportunidade que temos de
valorizar as nossas tradições e, em família,
construir um estado mais forte e cada vez mais
feliz, atraindo o turismo. E o turismo
certamente é a grande indústria de serviços no
mundo; o turismo gera emprego, renda e
desenvolvimento econômico, mostrando a
cultura de um povo e o jeito hospitaleiro de
receber.

Foram, então, mostrados todos os
projetos. Santa Catarina está bem nessa foto
nacional, com o projeto da ferrovia leste/oeste,
com o projeto da ferrovia litorânea. E temos
defendido que a ferrovia litorânea se estenda até
o Rio Grande do Sul para motivar mais o desenvol-
vimento da alternativa de um transporte mais
barato para o sul do estado de Santa Catarina
também.

O Sr. Deputado Professor Grando -
V.Exa. me permite um aparte? Então, acho uma medida importante, e

eu tenho consultado algumas empresas de Santa
Catarina, principalmente, que já estão recebendo
as reservas de ônibus da cidade de São Paulo e
de Campinas para a Oktoberfest.

O SR. DEPUTADO GIANCARLO
TOMELIN - Pois não!

Lá foram apresentados também os
projetos dos vários países - China, Japão, Itália,
Espanha, França - para o TAV, para o transporte
de alta velocidade projetado desde Campinas até
o Rio de Janeiro, passando pela cidade de São
Paulo, que deverá estar pronto até 2014, inclusive
como uma das grandes obras para a Copa do
Mundo no Brasil.

O Sr. Deputado Professor Grando -
Tudo isso que v.exa. está falando realmente é
magnífico e verdadeiro. Eu apenas gostaria de
propor que v.exa., como deputado da região,
juntamente com o deputado Ismael dos Santos
e com tantos outros deputados do vale de
Itajaí, pedisse que o prefeito, já que existe uma
lei aprovada nesta Casa, plantasse algumas
árvores para fazer a neutralidade do carbono de
quem vai às festas, porque quem for lá saberá
que estará indo para uma festa limpa.

Por isso, repito: pode-se colaborar para
diminuir a emissão de carbono contratando um
ônibus!

O SR. DEPUTADO GIANCARLO TOMELIN - É
verdade, deputado. E certamente não só o ônibus,
mas também as bicicletas. Talvez seja o ano em que
os blumenauenses, os brusquenses, os itajaienses e
os timboenses possam ir de bicicleta para as suas
festas. Ou até retornar com aquelas bicicletas/táxi
que transportam duas pessoas. Penso que temos que
evoluir, sim, para cada vez mais melhorarmos as
nossas festas da alegria, da tradição, da cultura, do
desenvolvimento, da hospitalidade, do turismo, da
geração de emprego e renda da nossa bela e Santa
Catarina.

Então, foi uma boa experiência que
tivemos lá, além de visitarmos ministérios e darmos
encaminhamento aos interesses da região sul,
principalmente.

Eu tentei ligar para o secretário Valdir
Cobalchini, mas a ligação não aconteceu. E o
motivo da ligação era agradecer o seu empenho,
assim como o do deputado Jorginho Mello, mas a
verdade é que venceu o prazo de convocação para
a 1ª Conferência Estadual de Comunicação.

Passarão pela Oktoberfest, em
Blumenau, cerca de 300 mil participantes.
Assim, seriam 1.200 árvores plantadas;
juntando todas as outras festas ao redor,
poderíamos plantar, aproximadamente, 20 mil
árvores numa região onde, sabemos, os
prejuízos à natureza têm contribuído para as
cheias. Esse plantio poderia ser feito em
terrenos públicos e em praça de muitas
regiões.

Outubro está em festa, Santa Catarina
está em festa, a família catarinense está com
uma oportunidade de se divertir de uma forma
organizada, ordeira, com as sugestões que os
deputados deram, seja indo de ônibus, de
bicicleta, seja neutralizando o carbono. Mas tudo
isso no espírito de união e no espírito de família.

Santa Catarina é um dos quatro
estados brasileiros, infelizmente, que vão
ser convocados pela direção nacional.
Então, a direção nacional já fez a
convocação, hoje pela manhã - e eu não
sabia disso quando liguei hoje cedo para o
secretário Cobalchini fazendo a última
tentativa para o governador assinar esse
decreto -, para essa Conferência Nacional de
Comunicação. A etapa estadual vai ser
convocada pela nacional, porque o governo
do estado de Santa Catarina, que tinha a
prerrogativa de convocar, não teve essa
iniciativa.

Espero que as festas de outubro
possam cada vez mais ser símbolo de uma Santa
Catarina que prospera, de uma Santa Catarina
que se desenvolve, de uma Santa Catarina que
mostra a sua face para os próprios catarinenses e
para o mundo, como uma região ordeira, que
trabalha, mas que também sabe divertir-se.

Essa lei existe como forma de
incentivo à neutralidade do carbono. Com mais
esse acréscimo aí, sim, a Oktoberfest seria
perfeita, como v.exa. fala, v.exa. que também é
um apaixonado pelo meio ambiente.

O SR. DEPUTADO GIANCARLO
TOMELIN - Deputado, vamos incorporar, sim, as
suas palavras ao meu pronunciamento. E

Por isso, feliz Oktoberfest e boas festas
de outubro a todos os catarinenses!
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O Sr. Deputado Professor Grando -
V.Exa. me concede um aparte?

que é um instrumento de participação? Depois o
projeto e as sugestões vão ser levadas ao
Congresso Nacional e vão-se estabelecer políticas
públicas para isso. E um segmento da grande
imprensa não pode ficar fora desse debate porque
não será um debate correto. É importante que
todos os segmentos participem.

verdadeiro. Portanto, precisamos chamar a
atenção disso!

O SR. DEPUTADO DÉCIO GÓES - Pois
não!

E só para encerrar o meu pronuncia-
mento, quero dizer que a questão do conflito de
competência entre a Fatma, o Ibama e o ICMBio
tem causado vários problemas. A Fatma aprovou a
licença prévia ambiental da fosfateira em
Anitápolis, que vai desmatar 350ha de Mata
Atlântica, sabendo que a lei federal exige a
anuência do Ibama, porque é uma mata protegida
por lei federal. Então, isso permitiu que a Justiça
concedesse uma liminar suspendendo a licença
ambiental prévia desse projeto da fábrica de
fosfato em Anitápolis.

O Sr. Deputado Professor Grando - Eu
quero ser testemunha, porque o Sindicato dos
Jornalistas estava nesta Casa falando com os srs.
deputados com o mesmo objetivo que v.exa. falou,
ou seja, no sentido de sensibilizar o governo para
fazer a convocação dessa primeira conferência.

Então, estranho muito que a grande
imprensa, que vive cobrando transparência,
democracia, nessa hora saia e não participe
desse grande evento que pretende ser um novo
marco na comunicação no país.

Então, utilizou-se, dessa forma, a
convocação em nível nacional, mas eu quero ser
testemunha do trabalho e do esforço do Sindicato
dos Jornalistas.

Qual é a comunicação que queremos?
Como a TV chega na nossa casa? Nós queremos
mais programas educativos? Estamos tranquilos
ao deixar os nossos filhos na frente da TV, dos
meios de comunicação disponíveis?

O SR. DEPUTADO DÉCIO GÓES -
Inclusive, vários setores da sociedade se
organizaram na comissão pró-conferência e vários
sindicatos dos trabalhadores em geral, várias
organizações não governamentais participaram.
Enfim, está havendo uma mobilização grande,
apesar da imprensa de Santa Catarina e do Brasil
não estar divulgando essa conferência, o que me
estranha muito porque a conferência nada mais
quer do que ouvir o povo brasileiro sobre o que ele
pensa da comunicação do país; sobre como ele
entende os maiores veículos de comunicação:
com internet, com todo esse aparato de
comunicação de massa.

Temos feito várias audiências públicas
para debater e fazer a população entender bem
esse projeto. E é importante que a população
saiba o que realmente vai acontecer, independen-
tementedessa questão de competência entre a
Fatma e o Ibama. Mas eu gostaria que esses
órgãos se acertassem para que...

Enfim, esse é um debate que a
sociedade tem o direito de fazer, e sentimos um
boicote total, inclusive na divulgação de que existe
essa chamada do presidente Lula para fazer esse
debate. E os grandes meios de comunicação têm
escondido essa informação. Acho extremamente
lamentável isso!

(Discurso interrompido por término do
horário regimental.)

(SEM REVISÃO DO ORADOR)
Quero, sr. presidente, fazer um breve

comentário a respeito dos desastres naturais que
têm acontecido em Santa Catarina. Isso nos deixa
extremamente tristes. Em geral, são realmente
fenômenos da natureza, porque ela se movimenta
e tem as suas reações. Mas enquanto não
reconhecermos que estamos ultrapassando
regras da natureza no tipo de ocupação do solo
que estamos permitindo que se faça, nas áreas
de risco que estão sendo ocupadas, nas
construções frágeis fora das normas técnicas,
estaremos contribuindo para o agravamento dos
desastres naturais e, inclusive, ajudando a ceifar
vidas. Quando respeitamos as regras, a natureza
agradece e retribui. O contrário também é

O SR. PRESIDENTE (Deputado Moacir
Sopelsa) - Muito obrigado, deputado Décio Góes.

Não havendo mais oradores inscritos
em Explicação Pessoal, livre a palavra a todos os
srs. deputados.Na verdade, precisa haver uma nova

regulamentação e o governo brasileiro quer
escutar do povo como ele está recebendo essa
carga de informação, que tipo de comunicação ele
quer, qual a sua expectativa em relação às TVs,
aos jornais, à internet, às rádios e a todas as
formas de comunicação.

(Pausa)
Não havendo mais quem queira fazer

uso da palavra, esta Presidência, antes de
encerrar a presente sessão, convoca outra,
especial, para hoje, às 19h, em homenagem aos
representantes comerciais pela passagem do seu
dia.E por que não apoiar? Se defendemos

a democracia, a transparência, a livre expressão,
a livre comunicação, por que não apoiar a
Conferência Estadual e Nacional de Comunicação,

Está encerrada a sessão.

A T O S  D A  M E S A

ATOS DA MESA
ATO DA MESA Nº 300, de 07 de outubro de 2009

A MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DE SANTA
CATARINA, no exercício de suas atribuições, com amparo no inciso
XVI e parágrafo único do artigo 63 do Regimento Interno da ALESC,
e tendo em vista o que consta do Processo nº 1747/09,

ATO DA MESA Nº 298, de 07 de outubro de 2009
A MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DE SANTA

CATARINA, no exercício de suas atribuições, com amparo no inciso
XVI e parágrafo único do artigo 63 do Regimento Interno da ALESC,
e tendo em vista o que consta do Processo nº 1728/09,

RESOLVE: com fundamento no art. 28 da Resolução
nº 002, de 11 de janeiro de 2006,

ATRIBUIR à servidora LUCIANE FADEL, matrícula nº
1994, ADICIONAL DE PÓS-GRADUAÇÃO, em nível de Especialização, no
valor correspondente ao índice 1,8658, estabelecido no Anexo X, da
Resolução nº 002, de 11 janeiro de 2006, com efeitos a contar de
11/09/2009.

RESOLVE: com fundamento no art. 2º, § 5º, da
Emenda Constitucional nº 41, de
19/12/2003,

CONCEDER ABONO DE PERMANÊNCIA equivalente
ao valor da contribuição previdenciária à servidora BERNADETE
ALBANI LEIRIA, matrícula n.º 1998, ocupante do cargo de Técnico
Legislativo, código PL/PL/TEL-53, a contar de 07 de setembro de
2009.

Deputado Jorginho Mello - Presidente
Deputado Moacir Sopelsa - Secretário
Deputado Ada Faraco De Luca - Secretário

*** X X X ***
ATO DA MESA Nº 301, de 07 de outubro de 2009Deputado Jorginho Mello - Presidente

A MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DE SANTA
CATARINA, no exercício de suas atribuições, com amparo no inciso
XVI e parágrafo único do artigo 63 do Regimento Interno da ALESC,

Deputado Moacir Sopelsa - Secretário
Deputado Ada Faraco De Luca - Secretário

*** X X X *** RESOLVE:ATO DA MESA Nº 299, de 07 de outubro de 2009
Constituir Comissão Especial vinculada à Diretoria

Administrativa e de Tecnologia, integrada pelos servidores Fábio de
Magalhães Furlan, matrícula nº 1936, Cecília Biesdorf Thiesen, matrícula
nº 0717, Sinara Lucia Valar Dal Grande, matrícula nº 2169, Carlos
Antônio dos Santos, matrícula nº 0694, Mansur Melquiades Elias Júnior,
matrícula nº 1574 e Vitor Inácio Kist, matrícula nº 1039, todos do
Quadro de Pessoal da Assembléia Legislativa, para, sob a coordenação
do primeiro, participarem da abertura e julgamento da Concorrência
Pública nº 001/2009 referente à ampliação e construção do Anexo Sul
do Palácio Barriga Verde.

A MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DE SANTA
CATARINA, no exercício de suas atribuições, com amparo no inciso
XVI e parágrafo único do artigo 63 do Regimento Interno da ALESC,
e tendo em vista o que consta do Processo nº 1715/09,

RESOLVE: com fundamento no art. 28 da Resolução
nº 002, de 11 de janeiro de 2006,

ATRIBUIR ao servidor JOÃO ROBERTO PIO, matrícula nº
1175, ADICIONAL DE PÓS-GRADUAÇÃO, em nível de Especialização, no valor
correspondente ao índice 1,8658, estabelecido no Anexo X, da Resolução nº
002, de 11 janeiro de 2006, com efeitos a contar de 03/09/09.

Deputado Jorginho Mello - Presidente Deputado Jorginho Mello - Presidente
Deputado Moacir Sopelsa - Secretário Deputado Dagomar Carneiro - Secretário
Deputado Ada Faraco De Luca - Secretário Deputado Ada Faraco De Luca - Secretário

*** X X X *** *** X X X ***
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ATO DA MESA Nº 302, de 07 de outubro de 2009
ATOS DA MESA DLConstitui comissão para o planejamento,

coordenação, execução e supervisão de
concurso público para o provimento de va-
gas no Quadro de Pessoal do Poder
Legislativo, conforme aprovação da Mesa
Diretora em 07 de outubro de 2009, e dá
outras providências.

ATO DA MESA Nº 066-DL, de 2009
A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA
CATARINA, de acordo com o art. 50, do Regimento Interno, no uso de
suas atribuições
CONCEDE autorização ao Senhor Deputado Kennedy Nunes para
ausentar-se do País, no período de 11 a 18 de outubro do corrente ano,
para integrar a Comitiva do Vice-Governador do Estado, em visita oficial
aos Estados Unidos.

A MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DE SANTA
CATARINA, no exercício de suas atribuições, com amparo no inciso XVI
e parágrafo único do artigo 63 do Regimento Interno da ALESC,

RESOLVE: PALÁCIO BARRIGA-VERDE, em Florianópolis, 5 de outubro de 2009Art. 1º Constituir Comissão de Concurso Público, for-
mada pelos servidores Arnaldo Ferreira dos Santos, matrícula nº 6041,
Coordenador de Planejamento e Avaliação de Pessoal; Ptolomeu
Bittencourt Junior, matrícula nº 1020, Consultor Legislativo II; Ademar
Francisco Koerich, matrícula nº 0356, Consultor Legislativo II; Paulo
Henrique Rocha Faria Junior, matrícula nº 1011, Consultor Legislativo II;
Ricardo Cascaes Sabino, matrícula nº 0935, Analista Legislativo, todos
do Quadro do Pessoal da Assembléia Legislativa, para, sob a
presidência do primeiro, proceder o planejamento, coordenação,
execução e supervisão de concurso público, destinado ao provimento
de cargos em regime estatutário no Quadro de Pessoal da Assembléia
Legislativa, conforme o quadro abaixo:

Deputado JORGINHO MELLO - Presidente
Deputado Moacir Sopelsa -Secretário
Deputado Dagomar Carneiro - Secretário

*** X X X ***
ATO DA MESA Nº 067-DL, de 2009

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA
CATARINA, de acordo com o art. 50, do Regimento Interno, no uso de
suas atribuições
CONCEDE autorização ao Senhor Deputado José Natal Pereira para
ausentar-se do País, no período de 11 a 18 de outubro do corrente ano,
para integrar a comitiva do Vice-Governador do Estado, em visita oficial
aos Estados Unidos da América.

Grupo de
Atividades

Área Habilitação Código Nível Vagas PALÁCIO BARRIGA-VERDE, em Florianópolis, 05 de outubro de 2009
Deputado JORGINHO MELLO - Presidente

DAT/CI Analista de Sistemas PL/ALE 51 08 Deputado Moacir Sopelsa - 1º Secretário
Nível Superior DCS Jornalista PL/ALE 51 07 Deputado Dagomar Carreiro - 2º Secretário

DAT/CI Programador PL/TEL 26 08 *** X X X ***
DAT/CI Técnico em Hardware PL/TEL 26 05 ATO DA MESA Nº 068-DL, de 2009

DCS Operador de Som PL/TEL 26 02 A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA
CATARINA, de acordo com o art. 50, do Regimento Interno, no uso de
suas atribuições

Nível Médio DCS Operador de TV PL/TEL 26 08
DCS Operador de Estúdio e

Rádio
PL/TEL 26 08

CONCEDE autorização ao Senhor Deputado Cesar Souza Júnior para
ausentar-se do País, no período de 10 a 25 de outubro do corrente ano,
para acompanhar em missão oficial o Governador do Estado, aos
países da Rússia, Polônia, Áustria e França.

CGP/CE Técnico Legislativo PL/TEL 26 10
Art. 2º Revogadas as disposições em contrário, este

Ato entra em vigor a contar de 07 de outubro de 2009.
PALÁCIO BARRIGA-VERDE, em Florianópolis, 05 de outubro de 2009Deputado Jorginho Mello - Presidente

Deputado JORGINHO MELLO - PresidenteDeputado Dagomar Carneiro - Secretário
Deputado Moacir Sopelsa - 1º SecretárioDeputado Ada Faraco De Luca - Secretário

*** X X X ****** X X X ***

P U B L I C A Ç Õ E S  D I V E R S A S

ATA DA PROCURADORIA
Consulta - Of. CL nº 408/2009 de 15/09/2009, Interessada:
Coordenadoria de Licitações “Edital de Pregão para exame e aprovação
- contratação de empresa para atender a campanha lançada pelo
Ministério Público de Santa Catarina instituída de ‘bullying, isso não é
brincadeira’” e a Consulta - Of. CL nº 430/2009 de 18/09/2009,
Interessada: Coordenadoria de Licitações “Edital de Pregão Presencial -
para confecção de revista/relatório anual da ALESC”. 4) Relatoria do
Dr. Paulo Henrique Rocha Faria Junior, aprovados pareceres por
unanimidade aos processos: Processo nº 1148/09, de Osvino Koch;
Ofício nº 74013.1/PGJ de 17/09/09, Interessado: Gercino Gerson
Gomes Neto - Procurador-Geral de Justiça de Santa Catarina “atendi-
mento da solicitação no Of. nº 0259/2009/26PJ/CAP, subscrito pela
Promotora de Justiça Marina Modesto Ribeiro da Comarca da Capital e
Ofício GPLMS nº 325/2009 de 13/08/09, Interessado: Deputado Lício
Mauro da Silveira - PP “parecer sobre o indeferimento do pagamento da
gratificação ambiental para servidor junto a FATMA”. 5) Relatoria do Dr.
José Buzzi, aprovados pareceres por unanimidade ao Processo nº
1054/09, de Sibelli D’Agostini e a Consulta de 21/09/09, Interessado:
Deputado Cesar Souza Júnior - DEM “Lei nº 14.824/2009 - que isenta
do pagamento da taxa do pedágio nas rodovias federais de Santa
Catarina. Continuando aprovado parecer pelo indeferimento ao
Protocolo nº 001808/2009 de 22/09/09, Interessado: Advogado
Pedro Cardoso Lages “representando Francielle da Silva Vieira e Vilson
Vieira Junior, representados por sua genitora Irene Maria da Silva Vieira
- Ação de Alimentos”. 6) Relatoria do Dr. Nazarildo Tancredo Knabben,
aprovado parecer por unanimidade ao Processo nº 1688/09, de Miriam
Alice de Athayde Furtado Krieger. 7) Relatoria do Dr. Fausto Brasil
Gonçalves, aprovados pareceres por unanimidade aos processos:
Processo nº 1621/09, de Luiz Alberto Metzger Jacobus; Processo nº
1777/09, de Roberio de Souza. 8) Relatoria do Dr. José Carlos da
Silveira, aprovados pareceres por unanimidade aos processos:
Processo nº 1852/09, de Margareth Balsini Genovez; Processo nº
1856/09, de Vanilsa Becker; Processo nº 1784/09, de Ivonete Schutz.
Esgotada a pauta e nada mais havendo a tratar, o senhor presidente

Sérgio Augusto Machado - Procurador-Presidente
Raquel Bittencourt Tiscoski - Secretária

ATA DA 1704ª SESSÃO ORDINÁRIA
Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e nove, às
quatorze horas, sob a presidência do procurador-presidente, Sergio
Augusto Machado, reuniu-se o colegiado da Procuradoria Jurídica da
Assembleia Legislativa para deliberar sobre os assuntos constantes da
pauta da 1704ª sessão ordinária. Presentes: Doutores: Anselmo Inácio
Klein, Maria Margarida Bittencourt Ramos, Luiz Alberto Seccon, Paulo
Henrique Rocha Faria Junior, José Buzzi, Nazarildo Tancredo Knabben,
Fausto Brasil Gonçalves e José Carlos da Silveira. Aprovada a ata da
sessão anterior. Antes de iniciar os trabalhos o Senhor Presidente e
demais membros do Colegiado parabenizaram a funcionária Raquel
Bittencourt Tiscoski pelo dia da Secretária. Também foi comunicado o
recebimento do convite do Dr. Cyro Barreto para o lançamento do seu
livro “A História da Associação Catarinense de Imprensa” no dia 30 de
setembro de 2009. 1) Relatoria do Dr. Anselmo Inácio Klein, aprovado
parecer por unanimidade ao Processo nº 1771/09, de Lenita
Wendhausen Cavallazzi. 2) Relatoria da Dra. Maria Margarida
Bittencourt Ramos, aprovados pareceres por unanimidade ao Ofício nº
5283/2009 de 13/07/09, Interessado: João Carlos Scalco - Juiz do
Trabalho da 5ª Vara de Florianópolis “RT 00112-2008-035-12-00-4,
Autor: Albenir Goulart - Réu: CELESC Distribuidora S/A e a Consulta - Of.
CL nº 443/2009 de 28/09/2009, Interessada: Coordenadoria de
Licitações “Minuta do Edital de Concorrência, contratação de empresa
para prestar serviços na ALESC”. 3) Relatoria do Dr. Luiz Alberto
Seccon, aprovados pareceres por unanimidade aos processos:
Processo nº 1778/09, de João Batista Pereira; CI nº 098/2009 de
17/08/09, Interessada: Coordenadora de Estágios Especiais
“solicitação para nova publicação do livro ‘Farrapos de Idéias’”;
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deu por encerrada à sessão, convocando outra ordinária, para o
próximo dia sete (07) de outubro. Eu, Raquel Bittencourt Tiscoski,
Secretária, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada vai
assinada pelo procurador-geral e pelos demais membros do colegiado
presente. Sala das Sessões, em 30 de setembro de 2009.

RETIRADA DO EDITAL: O Edital e o CD contendo as plantas e os
projetos deverão ser retirados junto à Coordenadoria de Recursos
Materiais Sala 032 - 3º andar ou na página de internet da ALESC
(www.alesc.sc.gov.br).
ENTREGA DOS ENVELOPES: Os envelopes com a documentação e a
proposta deverão ser entregues até as 8:30 horas do dia 23 de
novembro de 2009 no Protocolo Geral, Anexo Térreo - Sala 037,
localizados na Rua Dr. Jorge da Luz Fontes n.º 310, Centro,
Florianópolis/Santa Catarina, com abertura marcada para o mesmo dia
(23/11/09) às 9:00 horas.

*** X X X ***

ATA DE COMISSÃO PERMANENTE

ATA DA 26ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FINANÇAS E
TRIBUTAÇÃO DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 16ª LEGISLATURA. Florianópolis, 07 de outubro de 2009.

Lonarte Sperling VelosoÀs nove horas do dia trinta de setembro de dois mil e nove, sob a
Presidência do deputado Marcos Vieira, reuniu-se a Comissão de
Finanças e Tributação, com a presença dos Senhores deputados:
Renato Hinnig, Darci de Matos, José Natal Pereira, Elizeu Matos, em
substituição ao deputado Manoel Mota, Silvio Dreveck e a Profª Odete
de Jesus. Aberto os trabalhos, o Presidente colocou em votação a Ata
da 25ª reunião ordinária, em discussão e votação, foi aprovada por
unanimidade. Ato continuum, o Presidente concedeu a palavra aos
deputados por ordem de chegada. Com a palavra, a deputada Profª
Odete de Jesus passou a relatar o PL./0096.3/2008, seu voto foi pela
aprovação, em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade,
relatou também o PLC./0013.1/2009, em discussão, foi solicitado
vista em gabinete pelo o deputado Silvio Dreveck. Seguindo, o deputa-
do Elizeu Matos relatou o voto vista ao PL./0163.8/2008, na votação o
relator deputado José Natal Pereira declinou de seu relatório, em
discussão e votação foi aprovado por unanimidade. Com a palavra, o
Presidente deputado Marcos Vieira inferiu um comentário sobre o
Projeto de Lei Complementar nº 0035.7/2009- que cria o Tribunal
Administrativo Tributário do Estado de Santa Catarina e tem sua
tramitação em regime de urgência, colocou em votação a sugestão de
um calendário para tramitação conjunta, em discussão e votação, foi
aprovado por unanimidade. Agradecendo a presença de todos, encerrou
a presente reunião, da qual, eu, Silvio Nestor de Souza, Chefe de
Secretaria, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada por todos os
membros, será assinada pelo Presidente e posteriormente publicada no
Diário desta Assembleia Legislativa. Sala das Comissões, em trinta de
setembro de dois mil e nove.

Coordenador de Licitações
*** X X X ***

AVISO DE RESULTADO

 AVISO DE RESULTADO
O Pregoeiro da Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina,
designado pela Portaria n.º 1368/2009, de 30/06/2009 comunica
que, atendendo o disposto no item 1.7 do Anexo I, do Edital de Pregão
nº 022/2009, referente à aquisição de materiais de expediente e
suprimentos de informática, obteve o seguinte resultado:
Lote 22 - Escrimate Com. Rep. Mat. Escr. Ltda. (2ª classificada)
Valor do Último Lance: R$ 7.900,00
Florianópolis, 06 de setembro de 2009.

HÉLIO ESTEFANO BECKER FILHO
Pregoeiro

*** X X X ***

INFORMAÇÃO

INFORMAÇÃO
Referência: Pregão Presencial nº 030/09, realizado no dia
14/09/2009.
Objeto: AQUISIÇÃO E INSTALAÇÃO DE MOBILIÁRIOS DESTINADOS AO
NOVO RESTATURANTE DA ALESC.
Assunto: Recurso AdministrativoDeputado MARCOS VIEIRA
Recorrente: Granmeyer Móveis e Equipamentos para Escritório Ltda.Presidente da Comissão de Finanças e Tributação
Recorrido: Atos da Pregoeira e Equipe de Apoio*** X X X ***
Contra-razões: Não houve

AVISOS DE LICITAÇÃO D E S P A C H O
Acolhendo as razões apresentada pela Pregoeira deste Poder Legislativo,
Bernadete Albani Leiria e a equipe de apoio designados pela Portaria nº
6.079/2009, decidimos conhecer o Recurso interposto pela emprega Granmeyer
Móveis e Equipamentos para escritório Ltda., negando-lhe provimento. Retornem
os autos à Pregoeira para prosseguimento do certame.

 AVISO DE LICITAÇÃO
A Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina - ALESC, com
sede na rua Dr. Jorge da Luz Fontes, nº 310, Centro, Florianópolis/SC,
CEP 88020-900, comunica aos interessados que fará realizar licitação
na modalidade: Publique-se e cumpra-se.

CONCORRÊNCIA N.º 002/2009 Em, 29 de setembro de 2009
Objeto: Contratação de empresa prestadora de serviços
especializados em limpeza, servente, jardinagem, copeiragem,
telefonista, coordenador de copeiragem, auxiliar coordenador de
copeiragem, lavador de veículos, auxiliar do supervisor de limpeza,
supervisor geral de terceirizados, pintor, encanador, eletricista,
pedreiro, carpinteiro e auxiliar de serviços gerais para atender as
necessidades da Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina
em área aproximada de 21.785m² (vinte e um mil setecentos e
oitenta e cinco metros quadrados).

DEPUTADO JORGINHO MELLO
PRESIDENTE

*** X X X ***

MENSAGENS GOVERNAMENTAIS

ESTADO DE SANTA CATARINA
GABINETE DO GOVERNADOR
MENSAGEM Nº 1157

RETIRADA DO EDITAL: O Edital deverá ser retirado junto à
Coordenadoria de Recursos Materiais Sala 032 - 3º andar da ALESC ou
na página da internet (www.alesc.sc.gov.br).

EXCELENTISSIMO SENHOR PRESIDENTE, SENHORAS E
SENHORES DEPUTADOS DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO
ESTADO

ENTREGA DOS ENVELOPES: Os envelopes com a documentação e a
proposta deverão ser entregues até as 8:30 horas do dia 09 de
novembro de 2009 no Protocolo Geral, Anexo Térreo - Sala 037,
localizados na Rua Dr. Jorge da Luz Fontes n.º 310, Centro,
Florianópolis/Santa Catarina, com abertura marcada para o mesmo dia
(09/11/09) às 9:00 horas.

Em estrita observância às determinações contidas nos arti-
gos 40, inciso IV, alínea “c”, e 70 da Constituição Estadual, solicito a
essa augusta Casa Legislativa a necessária licença para ausentar-me
do País, entre os dias 10 e 26 de outubro do corrente ano, com destino
à Europa, cumprindo missão deste Governo na Rússia, Polônia, Áustria,
França e Strasbourg, dentro da política pública de visibilidade internaci-
onal do Estado, e atração de investimentos.Florianópolis, 06 de outubro de 2009.

Lonarte Sperling Veloso Florianópolis, 05 de outubro de 2009
Coordenador de Licitações LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA

*** X X X *** Governador do Estado
AVISO DE LICITAÇÃO Lido no Expediente

A Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina - ALESC, com sede na
rua Dr. Jorge da Luz Fontes, nº 310, Centro, Florianópolis/SC, CEP 88020-
900, comunica aos interessados que fará realizar licitação na modalidade:

Sessão de 06/10/09
SECRETARIA ESPECIAL DE ARTICULAÇÃO INTERNACIONAL
GABINETE DO SECRETÁRIO

CONCORRÊNCIA N.º 001/2009 Ofício SAI 278/09
Objeto: AMPLIAÇÃO E REFORMULAÇÃO FÍSICA DO PALÁCIO BARRIGA
VERDE COM A CONSTRUÇÃO DO ANEXO LEGISLATIVO SUL, ÁREA
TOTAL PREVISTA DE 11.608,07M² (ONZE MIL SEISCENTOS E OITO
VÍRGULA SETE METROS QUADRADOS), INCLUINDO O FORNECIMENTO
DE MATERIAIS, EQUIPAMENTOS E MÃO-DE-OBRA.

Excelentíssimo Senhor
VALDIR COBAlCHINI
Secretário de Estado da Coordenação e Articulação
 Florianópolis, SC

Florianópolis, 01 de outubro de 2009
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Excelentíssimo Secretário, • 13:00h - almoço e visita ao Kremlin
Cumprimentando-o cordialmente, informo que a

Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Santa Catarina, Luiz
Henrique da Silveira, pretende viajar a Europa de 10 a 26 de outubro de
2009, em missão oficial.

• 18:00h - retorno para Moscou
Dia 15 de outubro (quinta-feira) - Moscou

• Manhã - Deslocamento para Samara
• Almoço com o Governador da Região de Samara, seguido

de audiência Governador Vladimir ARTY AKOVEncaminho a Vossa Excelência a programação de viagem
completa, lembrando que ainda existem compromissos com horário a
confirmar.

• Noite - Retorno a Moscou
Dia 16 de outubro (sexta-feira) - Moscou/ Varsovia

Agradeço a especial atenção de Vossa Excelêmcia no encami-
nhamento deste ofício à Diretoria Legislativa, para que seja providenci-
ada a comunicação necessária sobre a viagem à Assembléia Legislativa
do Estado de Santa Catarina.

• 09:55h - Partida de Moscou para Varsóvia (Aeroporto 
Sheremetyevo)
• 09:55h - Chegada em Varsóvia (Aeroporto Chopin)
• Tarde - Encontro com o Embaixador do Brasil na Polônia

Respeitosamente, Embaixador Carlos Alberto Simas Magalhães
Vinícius Lummertz Dia 17 de outubro (sabado) - Varsóvia
Secretário Especial de Articulação Internacional • 14:00h - Recepcão no Bale Mazowsze

VIAGEM DO GOVERNADOR LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA • 14:10h - lnício da Solenidade
RÚSSIA, POLÔNIA, ÁUSTRIA E FRANÇA Sr. Jacek Kalinowski - Diretor PZLPiT “Mazowsze”
Periodo: 10 a 26 de outubro de 2009 Sr. Adam Struzik - Marshal of the Mazowieckie V oivodeship

Sr. Robert Soszynski - Member of the Board of the
Mazowieckie V oivodeship

Dia 10 de outubro (sábado)-FIorianópolis/São Paulo/ Munique
• 09:35h - Partida de Florianópolis para São Paulo pelo voo

TAM JJ 3112 Primeiro Ministro
Ministro da Cultura• 11:00h - Chegada em São Paulo (Aeroporto Guarulhos)
• 15:00h - Exibição do filme Jornada Sentimental

“sentimental journey” de Artur Rubinsteinem e Mira Ziminska-
Sygietynska de 1975. (7 min.)

• 13:05h - Partida de São Paulo para Munique pelo voo
LUFTHANSA LH 505
Dia 11 de outubro (domingo) - Munique/Moscou

15:10h - Apresentação do Bale Mazowsze (25 min.)• 05:50h - Chegada em Munique (Aeroporto Franz Joseph
Strauss) Peça: Ballet impression do Ronda a’la Krakowiak F-dur (de 

Chopin)• 07:10h - Partida de Munique para Moscou pelo voo
LUFTHANSA LH 3190 • 15:35h - Concerto com a Poland Broadcasting orchestra

(30 min.)• 12:10h - Chegada em Moscou (Aeroporto Domodedovo)
Krzysztof Jablonski - piano• 13:00h - Check-in no Hotel
Tadeusz Kozlowski - maestroEndereço:
Programa: F. Chopin - Koncert forte pianowy f-moll op. 21 lub• 19:00h - Apresentação de bale no Teatro Bolshoi (a confir-

mar pelo Govemador)  F. Chopin - Koncert forte pianowy e-moll op. 11.
• 16:05h - Jantar na sede do MazowszeBallet Ludwig Minkus “La Bayadere” (ballet in 3 acts)

Dia 18 de outubro (domingo) - Varsóvia/VienaDia 12 de outubro (segunda-feira) - Moscou
• 10:55h - Partida de Varsóvia para Viena pelo voo OS 626• Manhã - Encontro com o Embaixador do Brasil na Rússia 

Embaixador Carlos Antônio da Rocha Paranhos • 12:25h - Chegada em Viena
• 13:45h - Check-in no HotelEndereço: Ulitsa Bolshaia Nikitsukaia, 54
• 15:00h - AlmoçoTelefone: + 7 095 363.0366 e Fax: + 7 095 363.0367
• 19:30h - Coquetel de Boas Vindas no Scholoss Schonbrunn•Tarde - Audiência no Ministério da Agricultura (horário a con-

firmar) Apresentação da Orquestra Imperial Scholoss Schonbrunn
Presentes: Representantes do Governo de Steimarkt,

Relacionamento
Ministra Elena Borisovna SKRINNIK e Chefe do Serviço

Sanitário e
Internacional de Viena, Vice Presidente da Confederação dos

Países
Fitossanitário da Rússia, Sr. Sergey Alexeyevich DANKVER T.
Endereço: Orlikov pereulok, 1/11 - Moscou

Estrangeiros, Representante do Ministério do Meio Ambiente
(não confirmada

Fone: + 7 495
• Audiência com o Prefeito de Moscou

ainda presença do Ministério Dr. Berlakovick), Vice
Governadora de Viena - Sra.

Prefeito Sr. Yury LUZHKOV
• Jantar no Café Pushkin

Renata Brauner, Embaixadores do Brasil/Portugal/Cabo
Verde / Angola e Argentina

Endereço: Blv. Tverskoy, 26a
Fone: + 7 495 229.5590

Dia 19 de outubro (segunda-feira) - Viena/ Graz/ VienaDia 13 de outubro (terça-feira) - Moscou
08:00h - Deslocamento para Steiermarkt - Graz• Manhã - Visita e audiência com o Diretor do Conservatório

Tchaikovsky 10:00h - Chegada em Steiermarkt - Graz
Sr. Alexander S. SOKOLOV (horário a confirmar) Recepção por firmas e representantes do Governo de

SteiermarktLocal: Conservatório Tchaikovski de Moscou, Rua B. Nikitskaia,
13 • 12:00h - Almoço com representantes do Gov. Dr. Voves e 

empresas deContato: Sra. Margarita Karatyguina - Chefe do
Departamento dos Programas de Atividades Internacionais. Steiermarkt no setor de meio ambiente

• 16:00h - Deslocamento para SalzbugoFone: +7495629.2191
• 17:00h - Visita a empresa Red Bull• Lançamento OficiaI do 1º Concurso InternacionaI de Piano

de Santa Catarina Recepção pelos diretores da empresa
• 20:00h - Retorno a VienaLocal: Conference room do Conservatório Tchaikovsky

Dia 20 de outubro (terça-feira) - Viena/No/Viena• Almoço no Restaurante Guria • 08:00h - Partida de Viena para NO - cidade de St. PoltenEndereço: KomsomoIskii Prospekt 7/3. • 09:00h - Chegada a NöFone: + 7 495246.0378 • Visita ao Parque de Energia Renovável com a presença
do Presidente de Estruturas de BioGás da Áustria - Dr. Hubert

Seiringer - apresentando a Estrutura Biocomposto -
Energia renovável de dejetos suínos - Energia renovável de dejetos
de alimentos.

• Tarde - Audiência com o Diretor do Bale Bolshoi
Sr. Anatoly IKSANOV
Local: Teatro Bolshoi, Rua Boishaia Dmitrovka, 2 - entrada 10
Telefone: +7495 69231 08
• Audiência com o Ministro da Cultura da Rússia
Ministro Alexander A VDEYEV • Almoço com autoridades locais e retorno para Viena
• Audiência com o Deputado Sergei Shiskarev • 14:00h - Reunião na lCS Internationa!isierungscenter

Steiermark• Visita a DUMA - Parlamento Russo
Endereço: Manege Square. Com Dr. Karl-Heinz Dernoscheg da ICS e os Srs. Thürauer e 

Hierzenberger da empresa UEGDia 14 de outubro (quarta-feira) - Moscou/ Sergiev Pas ad/ Moscou
• Manhã - Audiência com o Sr. Alexander DYUKOV Enderes:
CEO da JSC Gazprom Neft • Tarde - Visita a Fábrica de pianos Bösendorfer (grupo téc-

nico)Local: Profsoyuznaya, 125 A
Tel.: +7 (495) 777-3152 e Fax: +7 (495) 777-3151 Dia 21 de outubro (quarta-feira) - Vienal/Paris
• 11:00h - deslocamento para a cidade Sergiev Pasad • 09:00h - Audiência na Embaixada do Brasil na Áustria
• 12:30h - chegada em Sergiev Pasad Embaixador Julio Cezar ZeIner Gonçalves
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• 2:30h - Partida de Viena para Paris pelo voo AF 1439 PROGRAMACÃO OFICIAL DE VIAGEM INTERNACIONAL DO VICE-
GOVERNADOR• 14:35h - Chegada em Paris

República Dominicana e Estados Unidos da América 09 a 19 de
outubro de 2009

Recepção pelo Embaixador José Maurício Bustani
• 15:15 - Deslocamento para o Hotel e check-in

Dia 09 de outubro (sexta-feira) - Sao Paulo/ Cap Cana (Republica
Dominicana)

• Jantar com o Sr. Jean Claude Baumgarten
Presidente do World Travel & Tourism Council

* 08:00h - Embarque para Cap Cana - Republica DominicanaDia 22 de outubro (quinta-feira) - Parisi Strasburgol Paris
* Programação do 14º Meeting (Seminários: “Desenvolvimento

Economico Pós Crise" e O Papel do Turismo na Geração de Riquezas,
Preservação Ambiental e Cultural na America Latina”)

• Manhã - deslocamento para Strasburgo
• Audiência e almoço com o 1º Vice Presidente do

Parlamento Europeu Dia 10 de outubro (sábado) - Cap Cana (Republica Dominicana)
Sr. Gianni Pittella * Programação do 140 Meeting (Seminarios: “Desenvolvimento

Economico Pós Crise” e O Papel do Turismo na Geração de
Riquezas, Preservação Ambiental e Cultural na America Latina”)

• Audiência com a diretoria da ENA França
• Sr. Bernard Boucault, Sr. Roland Barthelemy, Sra.

Hélène Mazeran Dia 11 de outubro (domingo) - Cap Cana (Republica Dominicana)
Endereço: 1 Rue Saint Marguerite * Programação do 140 Meeting (Seminarios: “Desenvolvimento

Economico Pós Crise” e O Papel do Turismo na Geração de
Riquezas, Preservação Ambiental e Cultural na America Latina”)

• Fone: + 33 3 6920.4835 e Fax: + 33 3 8821.4439
• Noite - Retorno para Paris

Dia 12 de outubro (segunda-feira) - Cap Cana (Rep.Dominicana)/
Orlando (EVA)

Dia 23 de outubro (sexta-feira) - Paris
• Agenda a confirmar

* Programação do 14º Meeting (Seminarios: “Desenvolvimento
Econômico Pós crise” e

Dia 24 de outubro (sabado) - Parisi Toulouse !Paris
• 07:15h - Partida de Paris para Toulouse Vôo AF 7780

o Papel do Turismo na Geração de Riquezas, Preservação
Ambiental e Cultural na America Latina”)

Agenda a definir
• Visitação ao Museu da Aeropostale

* 15:00 h - Embarque para Orlando (EVA)• Almoço em Toulouse
* 21:40 h - Chegada em Orlando (EVA)• 18:00h - Partida de Toulouse para Paris Vôo AF 7789
Dia 13 de outubro (terça-feira) - Orlando• 19:30h - Chegada em Paris
* 10:00 h - Visita a Academia de Polícia, com ênfase nos simuladores
de treinamento para tiro e direção.

Dia 25 de outubro (domingo) - Paris
• Manhã livre * 11:00 h - Direção- Treinamento real com viatura pista molhada• Almoço com a Arquiteta Elizabeth de Portzamparc * 13:30 h - Visita ao Centro de Comando Móvel
Fone: +_33 1 5363.3232 Dia 14 de outubro (quarta-feira) - Orlando
• 21:OOh - Partida de Paris para Sao Paulo pelo voo TAM

JJ 8097
* 10:00 h - Visita a Penitenciária de Lake
* 12:30 h - Almoço na Penitenciária

Dia 26 de outubro (segunda-feira)-Paris/São Paulo * 14:00 h - Visita ao Tribunal/Adm. Publica Penal
• 06:00h-Chegada em São Paulo Dia 15 de outubro (quinta-feira) - Orlando

* 09:00 h - Visita a Sub-prefeitura de Reedy Creek• 07:40h-Partida de São Paulo para Florianópolis pelo Vôo
TAM JJ 3415 * 09:30 h - Visita ao sistema integrado de transporte

(monotrilh/ônibus/barcas)• 08:55H-Chegada em Florianópolis
* 13:30 h - Visita ao Centro de Operações de Emergência (Bunker
Secreto)

Fausto Silva
Consultor Geral

Dia 16 de outubro (sexta-feira) - OrlandoSecretária Especial de Articulação Internacional * 09:00 h - Visita a Prefeitura de Orlando
*** X X X *** * 10:00 h - Palestra sobre Administração Pública e Gastos Públicos

ESTADO DE SANTA CATARINA * 14:00 h - Visita a Departamento de Polícia
GABINETE DO GOVERNADOR Dia 17 de outubro (sábado) - Orlando/New York .
MENSAGEM Nº 1158 * 14:30 h - Embarque para Nova York

EXCELENTISSIMO SENHOR PRESIDENTE, SENHORAS E
SENHORES DEPUTADOS DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO
EST ADO

* 17:15 h - Chegada em Nova York
Dia 19 de outubro (segunda-feira) - New York/São Paulo
* 13:00 h - Visita ao Ex-Prefeito Rudolf Giulianni

Em estrita observância as determinações contidas nos
artigos 40, inciso IV, alinea “c”, e 70 da Constituição Estadual,
comunico a essa augusta Casa Legislativa que o Excelentissimo
Senhor Vice-Governador do Estado deverá ausentar-se do País,
entre os dias 09 e 19 de outubro do corrente ano, com destino a
Republica Dominicana e aos Estados Unidos da América, cumprindo
missao deste Governo dentro da política pública de visibilidade
internacional do Estado, e atraçã de investimentos.

* 21:30 h - Embarque para Sao Paulo
Dia 20 de outubro (terça-feira) - São Paulo/Florianópolis
* 09:05h - Chegada em São Paulo
* 11:10h - Partida de São Paulo para Florianópolis
* 12:25h - Chegada em Florianópolis

Florianopolis, 30 de setembro de 2009.
NILDO OTÁVIO TEIXEIRA - Tenente - Coronel

Coordenador Militar de Gabinete
Florianópolis, 05 de outubro de 2009 *** X X X ***
LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA

OFÍCIOSGovernador do Estado
Lido no Expediente
Sessão de 06/10/09

OFÍCIO Nº 331/09GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS
Gabinete do Vice - Governador ESCOLA ESPECIAL "Academia do Amor"
Ofício nº 1766/GVG/2009 Apiúna, 23 de setembro de 2009
Senhor DECLARAÇÃO
LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA Na qualidade de representante legal da APAE - Associação de

Pais e Amigos dos Excepcionais, sito a Rua Ponta Grossa, 93, centro,
Apiúna, SC. Inscrita no CNPJ nº 00.814.388/0001-64, declaro para os
devidos fins que cumprimos os requisitos exigidos para manutenção da
declaração de Utilidade Pública Estadual.

Governador do Estado de Santa Catarina
Florianópolis, 28 de setembro de 2009.

Senhor Governador,
Com os meus cordiais cumprimentos, solicito a Vossa Excelência

o envio de mensagem a Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina,
a autorização para me ausentar do país, em viagem aos Estados Unidos da
América e Republica Dominicana, em caráter oficial de 09 a 19 de outubro
de 2009.

Para maior clareza, firmo a presente.
Ademar de Oliveira

Presidente
RG 1.114.429

Encaminho para seu conhecimento. CPF nº 478.055.529-91
Respeitosamente, Lido no Expediente

Leonel Pavan Sessão de 06/10/09
Vice - Governador *** X X X ***
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OFÍCIO Nº 332/09 OFÍCIO Nº 336/09
ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS EXCEPCIONAIS - APAE DE ITAPOÁASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS DE

JOINVILLE Ofício nº. 87/2009/APAE
Itapoá, 01 de outubro de 2009.Ofício nº 331.09/APAE
Ilma. Sra.Joinville, 30 de setembro de 2009
Túlia RibeiroÀ Coordenação de DocumentaçõesAssembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina Assembléia Legislativa do Estado de Santa Catarina

A/C Sra. Tulia Ribeiro Saudações Apaeanas
Coordenação de Documentação Após cumprimentos cordiais, vimos através deste encaminhar as

documentações em anexo, para solicitar a certidão de Utilidade Pública
Estadual, da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Itapoá.

Prezada Senhora,
Através deste venho solicitar a certidão de Utilidade Pública

Estadual, da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais - APAE de
Joinville.

Aproveitando a oportunidade reiteramos votos de estima e apreço.
Atenciosamente,

Desde já agradecemos a compreensão e nos colocamos a
disposição.

Magali Sampaio Wetphal
Presidente

Atenciosamente, Lido no Expediente
Heloisa Walter de Oliveira Sessão de 07/10/09

Presidente - APAE de Joinville *** X X X ***
Lido no Expediente

PROJETO DE CONVERSÃO EMSessão de 06/10/09
LEI DA MEDIDA PROVISÓRIA*** X X X ***

OFÍCIO Nº 333/09
APAE - ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS -
CORREIA PINTO PROJETO DE CONVERSÃO EM LEI DA MEDIDA PROVISÓRIA Nº 156, de

18 de agosto de 2009
OFÍCIO Nº 089/09 Altera o caput do art. 2º e o anexo Único da

Lei nº 14.529, de 2008, que autoriza o Poder
Executivo a contratar operação de empréstimo
junto ao Banco Interamericano d
edesenvolvimento - BID, para o Programa de
Mordenização da Gestão Fiscal, Financeira e
Patrimonial da Administração Estadual -
PROFISCO.

CORREIA PINTO, 29 DE SETEMBRO DE 2009
A/C PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA

Estamos encaminhando documentação conforme consta
no art. 3º da Lei nº 14.182/2007 de 01.11.2007, para manter o
status de Utilidade Pública Estadual.

Sem mais para o momento, renovamos protestos de
elevada estima e consideração. Art. 1º O Caput do art. 2º da Lei 14.529, de 28 de outubro de

2008, passa a vigorar a seguinte redação:Atenciosamente,
Rosana Petry Mesquita “Art. 2º Em cumprimento ao disposto no art. 115, § 2º, da

Constituição do Estado, o Anexo Único desta Lei apresenta os
valores a serem considerados nos orçamentos anuais, durante o
prazo de liquidação da operação de crédito, os quais serão
adequados, anualmente, em decorrências das variações cambiais
e taxas de juros, e de outros ajuste previstos contartualmente
para empréstimos internacionais. “(NR)

Presidente APAE
Lido no Expediente
Sessão de 06/10/09

*** X X X ***
OFÍCIO Nº 334/09
APAE - ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS DE
CAMPO ALEGRE - SC

Art. 2º O Anexo Único da Lei nº 14.529, de 2008, que passa
a vigorar com a redação constante do anexo Único desta Lei.

Ofício nº 045/2009 Art. 3º Esta Leientra em vigor na data de sua publicação.
Campo Alegre, 29 de setembro de 2009 Sala da Comissão, em 16 de setembro de 2009.

À Deputado Darci de matos
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA CATARINA ANEXO ÚNICOAtt. Sra. TULIA RIBEIRO “ANEXO ÚNICOSetor: Coordenação de Documentos OPERAÇÃO DE CRÉDITO - BIDFlorianópolis/SC PROJEÇÃO DE VALORES (R$) PARA INCLUSÃO NOS ORÇAMENTOS

ANUAISAssunto: Solicitação faz.
Cumprimentando-a cordialmente, venho através desta,

solicitar a Vossa Senhoria, a Certidão de Utilidade Pública da APAE -
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Campo Alegre/SC.

FINALIDADE: Programa de Modernização da Gestão Fiscal, Financeira e
Patrimonial da Administração Estadual - PROFISCO

(Lei nº 14.529, de 28 de outubro de 2008)Sem mais para o momento, agradecemos antecipadamente.
ANO LIBERAÇÕES AMORTIZAÇÕES ENCARGOS TOTALAtenciosamente,
2009 11.633.586 67.475 67.475ALICE BAYERL GROSSKOPF
2010 23.346.630 338.065 338.065Presidente da APAE de Campo Alegre
2011 25.527.051 627.856 627.856Lido no Expediente
2012 8.366.460 774.672 774.672Sessão de 06/10/09
2013 1.236.273 2.190,938 813.276 3.004.214*** X X X ***

OFÍCIO Nº 335/09 2014 4.381.875 775.154 5.157.029
DIONÍSIO CERQUEIRA (SC), 30 DE JUNHO DE 2009 2015 4.381.875 724.324 5.106.199
À 2016 4.381.875 673.494 5.055.369
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA CATARINA 2017 4.381.875 622.664 5.004.539
FLORIANÓPOLIS - SC 2018 4.381.875 571.835 4.953.710

A Associação Recreativa e Cultural Nacional situado no
Município de DIONÍSIO CERQUEIRA, Estado de Santa Catarina,
inscrição CNPJ: 085.456.88/0001-05, através de seu Presidente
CLEITON WEIZENMANN, CPF: 008.352.069-47, através deste
encaminha a Assembléia os documentos anuais da referida
associação para manter título concedido de utilidade pública no
estado sob o n. 14.386, de 18 de março de 2008.

2019 4.381.875 521.005 4.902.880
2020 4.381.875 470.175 4.852.050
2021 4.381.875 419.345 4.801.220
2022 4.381.875 368.516 4.750.391
2023 4.381.875 317.686 4.699.561
2024 4.381.875 266.856 4.648.731
2025 4.381.875 216.026 4.597.901

Certo de vosso empenho, queremos externar nossos
sinceros agradecimentos.

2026 4.381.875 165.197 4.547.072
2027 4.381.875 114.367 4.496.242

Atenciosamente, 2028 4.381.875 63.537 4.445.412
CLEITON WEIZENMANN 2029 4.381.875 12.707 2.203.645

Presidente TOTAL 70.110.000,00 70.110.000,00 8.924.233,43 79.034.233,43
Lido no Expediente

“(NR)Sessão de 06/10/09
*** X X X *** *** X X X ***
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PROJETOS DE LEI
Art. 1º O art. 10 da Lei nº 13.516, de 4 de outubro de 2005,

passa a vigorar com a seguinte redação:
“Art. 10. Exclui-se da aplicação desta Lei:
I - a utilização de equipamentos e mobiliários para comerciali-

zação de produtos de agricultores familiares, populações indígenas ou
artesãos que, para uso próprio, utilizem as faixas de domínio ou áreas
adjacentes, sob regime de autorização ou permissão de uso, ou que,
mesmo sem essas, comercializem produtos sazonais e;

PROJETO DE LEI Nº 404/09
ESTADO DE SANTA CATARINA
GABINETE DO GOVERNADOR
MENSAGEM Nº 1156

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE, SENHORAS E
SENHORES DEPUTADOS DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO
ESTADO

II - a utilização da faixa de domínio e suas áreas adjacentes
por cooperativas rurais e seus cooperados, sob regime e autorização ou
permissão de uso, devidamente constituídas e registradas perante a
Junta Comercial do Estado de Santa Catarina.” (NR)Nos termos do artigo 50 da Constituição Estadual, submeto à

elevada deliberação de Vossas Excelências, acompanhado de
exposição de motivos da Secretaria do Estado da Fazenda, o projeto de
lei que "Altera a Lei nº 13.516, 2005, que dispõe sobre a exploração
da utilização e da comercialização, a título oneroso, das faixas de
domínio e das áreas adjacentes às rodovias estaduais e federais
delegadas ao Estado “”.

Art. 2º Ficam remitidos os débitos das cooperativas rurais,
incorridos até a publicação desta Lei, pela utilização das faixas de
domínio e das áreas adjacentes às rodovias estaduais e federais
delegadas ao Estado.

Art. 3º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Florianópolis,

Florianópolis, 02 de outubro de 2009 LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA
LUIZ HENRIQUE DA SILVEIRA Governador do Estado

Governador do Estado *** X X X ***Lido no Expediente PROJETO DE LEI Nº 405/2009
Sessão de 06/10/09 Altera a redação da alínea “f” do art. 2º da

Lei nº 12.061, de 18 de dezembro de
2001, que “Dispõe sobre critérios de
concessão de serviços de lanches e
bebidas nas unidades educacionais,
localizadas no Estado de Santa Catarina.”

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DA FAZENDA
GABINETE DO SECRETÁRIO
EM nº 120/09               Florianópolis, 18 de setembro de 2009.
Senhor Governador,

Tenho a honra de submeter à consideração de Vossa Excelência
a inclusa minuto do projeto de lei que altera a Lei estadual nº 13.516, de 4
de outubro de 2005, que dispõe sobre a exploração da utilização e da
comercialização, a título oneroso, das faixas de domínio e das áreas
adjacentes às rodovias estaduais e federais delegadas ao Estado.

Art. 1º A alínea “f” do art. 2º da Lei nº 12.061,
de 18 de dezembro de 2001, passa a vigorar com a seguinte redação:

“Art. 2º...................................................................
f) pipocas industrializadas que contenham óleo
de qualquer natureza e conservante ou similar.
(NR)”Faixa de domínio é a área de terras determinada legalmente

por Decreto de Utilidade Pública para uso rodoviário, sendo ou não
desapropriada, cujos limites foram estabelecidos em conformidade com
a necessidade exigida no projeto de engenharia rodoviária.

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data da publi-
cação.

Sala das Sessões
Nas rodovias em uso e que foram implantadas sem projeto, e

também naquelas que não possuem Decreto de Utilidade Pública,
adota-se como limite lateral ou faixa de domínio a área contida entre o
eixo da rodovia até a distância perpendicular de quinze metros para
ambos os lados, do inícioda rodovia até sue término.

Deputado Jorginho Mello
Lido no Expediente
Sessão de 06/10/09

JUSTIFICATIVA
A presente iniciativa de lei tem como objetivo

alterar a redação da alínea “f” do art. 2º da Lei nº 12.061, de 18 de
dezembro de 2001, que “Dispõe sobre critérios de concessão de
serviços de lanches e bebidas nas unidades educacionais, localizadas
no Estado de Santa Catarina”, para o fim de proibir a comercialização
tão somente de pipocas industrializadas cujo processo de industriali-
zação utilize óleo de qualquer natureza e conservante ou similar, vez
que a pipoca industrializada, caso preparada adequadamente por
intermédio de métodos rigorosos, sem o uso daqueles produtos
nocivos, é fonte reconhecida de nutrição saudável.

Consideram-se instalações ou obras passíveis de ocupação
ou travessia das faixas de domínio das rodovias estaduais sob a
jurisdição do DEINFRA:
a) acessos a propriedades unifamiliares, multifamiliares, comerciais e
industriais;
b) pequenos comércios e áreas de estacionamento;
c) engenhos publicitários;
d) linhas de fibra óptica para transmissão de voz, dados e imagens;
e) dutos (oleoduto, gasoduto e poliduto)
f) adutoras e redes de eagoto; Ante o exposto, por ser matéria de interesse da

sociedade catarinense, espero contar com o apoio dos Senhores
Parlamentares que integram este Poder, para sua aprovação.

g) redes aéreas (luz e telefone);
h) tubulações diversas;
i) estação de rádio para telefonia celular e, *** X X X ***
j) outras instalações ou obras que o DEINFRA venha a autorizar;

PROJETO DE LEI COMPLEMENTARExcelentíssimo Senhor
LUIZ HENRIQUE DA DILVEIRA
Governador do Estado

PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR N.º 41/09Florianópolis /SC
Altera a Lei Complementar nº. 306, de 21 de
novembro de 2005, que institui o Sistema de
Assistência à Saúde dos Servidores do Estado
de Santa Catarina - “Santa Catarina Saúde”.

A Lei estadual nº 13.516, de 2005, exclui do pagamento pelo
uso da faixa os agricultores familiares, as populações indígenas e os
artesões.

O presente projeto objetiva também desonerar da taxa de
domínio as cooperativas rurais, devidamente registradas na Junta
Comercial, procurando assim diminuir seus custos e possibilitar que
possam prestar serviços a custos inferiores aos moradores da área
rural.

Art. 1º Ficam incluídos os incisos VI e VII ao § 4º do art. 6º da
Lei Complementar nº. 306, com a seguinte redação:

“VI - menor de 18 (dezoito) anos que, mediante guarda judici-
al ou tutela, viva na companhia e às expensas do servidor ativo ou
inativo;Respeitosamente,

VII - o curatelado, desde que comprovada a dependência
econômica definida em regulamento.”

ANTONIO MARCOS GAVAZZONI
Secretário de Estado da Fazenda

Art. 2º Esta Lei Complementar entra em vigor na data de sua
publicação.

Lido no Expediente
Sessão de 06/10/09

Art. 3º Estão revogadas as disposições em contrário.PROJETO DE LEI Nº 404/09
Sala das sessões,Altera a Lei nº 13.516, de 2005, que dis-

põe sobre a exploração da utilização e da
comercialização, a título oneroso, das fai-
xas de domínio e das áreas adjacentes às
rodovias estaduais e federais delegadas ao
Estado.

Rogério Mendonça
Deputado

Lido no Expediente
Sessão de 06/10/09

JUSTIFICATIVA
A alteração proposta à consideração dos Pares deste Parlamento

visa à inclusão do menor de dezoito anos que esteja sob condição de guarda
judicial ou tutela, bem como do incapaz curatelado, na lista de dependentes

O GOVERNADOR DO ESTADO DE SANTA CATARINA,
Faço saber a todos os habitantes deste Estado que a

Assembleia Legislativa decreta e eu sanciono a seguinte Lei:
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prevista pelo § 4º do art. 6º da Lei Complementar nº. 306, a qual instituiu o
Sistema de Assistência à Saúde dos Servidores do Estado de Santa Catarina
- Santa Catarina Saúde.

legalidade estrita (art. 37, caput, da Constituição Federal), a garantir
que sua vontade decorra de lei. Ou seja, ela somente está autorizada a
praticar seus atos se houver previsão legal. Assim, tendo em vista tal
vedação, o presente projeto visa à inserção no rol dos dependentes,
previsto na Lei Complementar que instituiu o Santa Catarina Saúde,
daqueles que estão sob guarda judicial, tutela e curatela, seja pela
menoridade, seja por sua condição especial de deficiência, desde que
dependentes economicamente do responsável legal, para que lhe seja
assegurada a inserção em plano de saúde de seus responsáveis.

O Estatuto da Criança e do Adolescente prevê, no seu artigo
33, o trespasse da guarda de menores a terceiros que não seus
genitores nos seguintes termos: “A guarda obriga à prestação de
assistência material, moral e educacional à criança e ao adolescente”.

Nesse sentido, o Tribunal Regional Federal da 4ª Região e o
Tribunal de Justiça do Estado de Santa Catarina têm decidido no
sentido de que, à luz do § 3º do art. 33 da Lei nº 8.069/90 (Estatuto
da criança e do Adolescente), o menor sob guarda tem assegurada sua
condição de dependente no âmbito previdenciário, haja vista tal
instituto conferir à criança e ao adolescente a condição de dependente
para todos os fins e efeitos de direito.

Depreende-se que a inclusão dos institutos da guarda judicial, da tutela
e da curatela entre os beneficiários dependentes no programa de Sistema de
Assistência à Saúde dos Servidores do Estado de Santa Catarina garantirá
tratamento digno às pessoas incapazes que não tenham recursos para tanto.

Tal projeto concederá o direito à igualdade material tão almejada,
que significa possibilitar tratar de maneira específica os desiguais na
proporção das respectivas diferenças. Portanto, se em sociedade este é o
único modo justo de se viver, de igual modo deve-se buscar meios, como
ente coletivo que é, de promover essa igualdade.

O doutrinador Silvio Rodrigues conceitua a tutela como “um
instituto de nítido caráter assistencial e que visa substituir o poder familiar
em face das pessoas cujos pais faleceram ou foram julgados ausentes, ou
ainda que foram suspensos ou destituídos daquele poder”. O instituto da
tutela está fundamentado no art. 1.728 do Código Civil: “Os filhos menores
são postos em tutela: I - com o falecimento dos pais, ou sendo estes
julgados ausentes; II - em caso de os pais decaírem do poder familiar.”
Assim, os tutores exercem o poder familiar sempre que os pais estiverem
ausentes ou incapacitados de fazê-lo. Com o falecimento de um dos pais, o
poder familiar continuará concentrado no sobrevivente. Todavia, sobrevindo o
falecimento de ambos os pais, o Estado transferirá o poder familiar a um
terceiro, o tutor.

Assim, considerando a pertinência da matéria em questão,
solicitamos aos Pares desta Casa a aprovação da Emenda Modificativa
à Lei Complementar nº. 306, de 21 de novembro de 2005.

*** X X X ***

RELATÓRIO

Of. CRM - 054/2009
Igualmente à tutela, a curatela é um instituto de interesse

público, no qual o Estado impõe um encargo de interesse coletivo a um
terceiro. Desta forma, a curatela recai a todo aquele que, por motivo de
ordem patológica ou acidental, congênita ou adquirida, não está em
condições de dirigir a sua pessoa ou administrar os seus bens, ainda
que maior de idade. O art. 1.767 do Código Civil estabelece quem são
as pessoas sujeitas à curatela: “I - aqueles que, por enfermidade ou
deficiência mental, não tiverem o necessário discernimento para os
atos da vida civil; II - aqueles que, por outra causa duradoura, não
puderem exprimir a sua vontade; III - os deficientes mentais, os ébrios
habituais e os viciados em tóxicos; IV - os excepcionais sem completo
desenvolvimento mental; V - os pródigos.”

Florianópolis, 05 de outubro de 2009.
Ilmo. Senhor
Walter da Luz Filho
Coordenador de Publicação
ASSUNTO: Publicação Mensal do Relatório de Aquisição de Bens e
Serviços
Senhor Coordenador,
Para fins de publicação no Diário da ALESC, nos termos do Artigo 16 da
Lei 8.666/93, encaminhamos o Relatório das Aquisições de Bens e
Serviços efetuadas no período de 01/09/2009 à 30/09/2009.
Sem mais para o momento, renovamos nossos protestos de elevada
consideração e apreço, colocando-nos à disposição para eventuais
esclarecimentos.Cumpre informar que Lei Federal que dispõe acerca dos be-

nefícios da Previdência Social (8.213/91) já assegura aos curatelados o
direito ao recebimento do benefício devido ao segurado.

Atenciosamente,
Francisco Carlos F. Pacheco

É cediço que a Administração deve observar o princípio da Coordenador de recursos Materiais
RELATÓRIO DAS AQUISIÇÕES DE BENS E SERVIÇOS REALIZADOS NO PERÍODO DE

1/9/2009 À 30/9/2009
 Quantidade Material Fornecedor Valor Un. Valor Total

2 VUS METERS, MEDIDORES DE LOUDNESS DO
TIPO 40 A, ESCALA DE 14DB COM VARIAÇÃO
DE +14DB A -25 DB, FONTE DE ALIMENTAÇÃO
INTERNA.

APOIO RADIO TECNICO ELETRONICO LTDA R$ 1.660,00 R$ 3.320,00

1 DUAL RACK FOR 40 SERIES METERS
DORROUGH

APOIO RADIO TECNICO ELETRONICO LTDA R$ 250,00 R$ 250,00

1 CARENAGEM DO REDUTOR ROSSI DZ CIMTEL Equipamentos Elétricos Ltda R$ 80,00 R$ 80,00
1 MÃO DE OBRA CIMTEL Equipamentos Elétricos Ltda R$ 170,00 R$ 170,00
1 CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA

NO CONSERTO DE ESQUADRIA DE ALUMÍNIO DE
UMA JANELA.

OLADIZA ESQUADRIAS ALUMINIO LTDA-ME R$ 150,00 R$ 150,00

2 UNIDADE DE FUSÃO BROTHER MFC 8820
(LM2579001)

ESCRIMATE COM. REPR. MAT. ESCR. INF. LTDA R$ 1.210,00 R$ 2.420,00

5 PRESSURE ROLLER 25 PARA BROTHER MFC
8820D (LJ7436001)

ESCRIMATE COM. REPR. MAT. ESCR. INF. LTDA R$ 225,00 R$ 1.125,00

5 HEAT ROLLER 25 PARA BROTHER MFC 8820D
(LJ7413001)

ESCRIMATE COM. REPR. MAT. ESCR. INF. LTDA R$ 180,00 R$ 900,00

5 DOBRADIÇA DA TAMPA DO SCANER BROTHER
MFC 8820 (LP2403001)

ESCRIMATE COM. REPR. MAT. ESCR. INF. LTDA R$ 49,00 R$ 245,00

5 BANDEJA PAPEL BROTHER MFC 8820D -
(LJ7607001)

ESCRIMATE COM. REPR. MAT. ESCR. INF. LTDA R$ 230,00 R$ 1.150,00

1 CONSERTO DE GRAVADOR QUANTA SERVICE (QUANTA BRASIL
IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO LTDA)

R$ 396,00 R$ 396,00

2 SCANNER DIGITAL DE MESA HP SCANJET
5590C

ANDAR INFORMÁTICA LTDA-ME. R$ 1.807,00 R$ 3.614,00

1 CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA
NO CONSERTO DE CÂMERA FILMADORA.

GUENDAI VÍDEO COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA R$ 3.530,00 R$ 3.530,00

51,39 LAVAÇÃO DE ROUPAS LAVANDERIA GOTINHA D’ÁGUA LTDA. R$ 6,50 R$ 334,04
1 DESINFECÇÃO DE 16 AMBIENTES DA

COORDENADORIA DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA
HONORIO E ROSTRO CONTROLE DE PRAGAS
(SCORPIO CONTROLE DE PRAGAS)

R$ 1.500,00 R$ 1.500,00

100 PARAFUSO COM ROSCA SOBERBA E CABEÇA
SEXTAVADA.

LOJA DOMINIK LTDA. R$ 0,56 R$ 56,00

1 MURAL (QUADRO) EM CORTIÇA GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 129,80 R$ 129,80
1 BANDEJA REDONDA TAMANHO MÉDIO EM INOX GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 29,90 R$ 29,90

40 PORTA COPOS EM INOX GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 2,80 R$ 112,00
10 MEXEDOR GRANDE PARA CAFÉ GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 3,98 R$ 39,80
3 ETIQUETA A5 23 X 37 MM COM 12 FOLHAS GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 6,98 R$ 20,94
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1 PRANCHETA EM ACRILICO COM PEGADOR DE
METAL

GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 8,80 R$ 8,80

1 CONSERTO DE PERSIANAS ANTONIO CARLOS RIBEIRO PERSIANAS R$ 150,00 R$ 150,00
5 DISCO RÍGIDO IDE (HD) 80GB COMPUTER SHOP R$ 124,00 R$ 620,00

10 PENTE DE MEMÓRIA 1GB DDR COMPUTER SHOP R$ 94,00 R$ 940,00
1 SERVIÇO DE MANUTENÇÃO NO SISTEMA DE

SOM
QUALITY`S TRANSPORTES E SERVIÇOS DE
SONORIZAÇÃO

R$ 650,00 R$ 650,00

5 DISCO RÍGIDO SATA II (HD) 160GB ILHA SERVICE SERVIÇOS DE INFORMATICA LTDA R$ 136,00 R$ 680,00
2 CABO FLEXIVEL DO CARRO DE IMPRESSÃO DA

HP DESKJET 930
INFOSHOP INFORMÁTICA LTDA. R$ 29,00 R$ 58,00

10 CABO FLEXIVEL DO CARRO HP DESKJET 1220c
(PN>C2693-67075) (IOTEC)

INFOSHOP INFORMÁTICA LTDA. R$ 89,00 R$ 890,00

2 SUPORTE DIRECIONAL DO PAPEL - BAR - HP
DESKJET 930 (C6429-40031)

INFOSHOP INFORMÁTICA LTDA. R$ 29,00 R$ 58,00

10 PENTE DE MEMÓRIA 1GB DDR2 RODOLPHO QUINT GALANTE ME (PONTOCOM
INFORMATICA)

R$ 45,00 R$ 450,00

3 MOLA HIDRAULICA(AMORTECEDOR) PARA
PORTA DE PISO

S. R. COMÉRCIO DE VIDROS. R$ 480,00 R$ 1.440,00

16 ENCADERNAÇÃO DE DIÁRIO OFICIAL MARIALENE SIMIONI DE LIMA. (MARY) R$ 25,00 R$ 400,00
1 ENCADERNAÇÃO DE ATAS MARIALENE SIMIONI DE LIMA. (MARY) R$ 35,00 R$ 35,00
4 ENCADERNAÇÃO DE ANAIS EM CAPA DURA MARIALENE SIMIONI DE LIMA. (MARY) R$ 49,00 R$ 196,00
1 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE EDITAL DE PREGÃO FUNDO DE MATERIAIS, PUBLICAÇÃO E

IMPRESSÕES OFICIAIS
R$ 292,00 R$ 292,00

1 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ZERO HORA EDITORA JORNALISTICA LTDA. R$ 435,00 R$ 435,00
1 TELEFONE DIGITAL DIALOG - 4222 - OFFICE -

ERICSSON
DAMOVO DO BRASIL S/A R$ 850,00 R$ 850,00

2 ESTAÇÃO DE RETRABALHO EM SMD TOYO (220
V), ANALOGICA TS 850

ORLANDO MARTINS ELETRONICOS ME
(MUNDIAL COMPONENTES ELETRONICOS)

R$ 495,00 R$ 990,00

1 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE EDITAL DE PREGÃO FUNDO DE MATERIAIS, PUBLICAÇÃO E
IMPRESSÕES OFICIAIS

R$ 292,00 R$ 292,00

1 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ZERO HORA EDITORA JORNALISTICA LTDA. R$ 435,00 R$ 435,00
1 ORGANIZADOR PLÁSTICO SANREMO GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 9,80 R$ 9,80
1 ORGANIZADOR PLÁSTICO PLASVALE GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 8,80 R$ 8,80
1 ORGANIZADOR PLÁSTICO PLASUTIL GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 8,80 R$ 8,80
1 CHAPA DE MDF, BRANCA DOS DOIS LADOS, 6

MM MED. 1,83 X 2,75
COMPENSADOS FERNANDES LTDA - FILIAL
BARREIROS

R$ 78,30 R$ 78,30

100 LIVRO DE CRESCIÚMA A CRICIÚMA -
1880/1960 AUTOR ARQUIMEDES NASPOLINI
FILHO

ARCHIMEDES NASPOLINI FILHO - PIS
102391213-57

R$ 70,00 R$ 7.000,00

3 TORNEIRA ELÉTRICA 5700 W CASSOL MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO LTDA R$ 109,00 R$ 327,00
1 TAPETE LEGENDS MEDINDO 3,66 X 2,88 COR

185.
COMERCIAL NITEI LTDA. R$ 960,00 R$ 960,00

1 PINTURA DO RETRATO DO EX-PRESIDENTE DEP.
GILMAR kNAESEL - ÒLEO SOBRE TELA, TAM
54X48,5 CM - GALERIA DOS PRESIDENTES

ZÉLIO ANDREZZO R$ 6.500,00 R$ 6.500,00

10 ALMOTOLIA PLÁTICAS ESCURAS DE 250 ML
BICO RETO

VITAL COMERCIO PROD. HOSPITALARES. R$ 2,80 R$ 28,00

1 MÃO DE OBRA DE CONSERTO DE REGISTRO IMS - CEMÉRCIO DE REPAROS LTDA ME (CASA
DOS REPAROS)

R$ 50,00 R$ 50,00

1 SERVIÇO DE SOLDA TORNOTEK VENDAS CONSERTO E LOCAÇAO DE
EQUIP. LTDA

R$ 60,00 R$ 60,00

1 CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA
NO CONSERTO DE CÂMERA FILMADORA.

GUENDAI VÍDEO COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA R$ 7.369,00 R$ 7.369,00

5 SELANTE 310 ML MULTIUSO CASSOL MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO LTDA R$ 13,90 R$ 69,50
1 CONSERTO DE PORTA DE ALUMINIO OLADIZA ESQUADRIAS ALUMINIO LTDA-ME R$ 250,00 R$ 250,00
1 LÂMINA DE LIMPEZA PARA A MÁQUINA KÔNICA MILSUL COM. IMP. EXP. LTDA. R$ 284,78 R$ 284,78

50 ETIQUETA AUTO ADESIVA REDONDA GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 8,80 R$ 440,00
1 VIDRO LISO PARA DIVISÓRIA 3MM, MEDIDAS

120 X 15 CM
EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 8,00 R$ 8,00

2 VIDRO LISO PARA DIVISÓRIA 3MM, MEDIDAS
120 X 100 CM

EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 24,00 R$ 48,00

1 CONTRAÇÃO DE PERITO TÉCNICO NA ÁREA DE
TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO E TELEMÁTICA

MERITUM CONSULTORIA LTDA R$ 7.650,00 R$ 7.650,00

1 TELEFONE MÓVEL SATELITEL QUALCOMM GSP
1600

GLOBALSTAR DO BRASIL S.A. R$ 2.590,00 R$ 2.590,00

1 LIMPEZA E DESINFECÇÃO DE CAIXA D` ÁGUA E
CISTERNA

HONORIO E ROSTRO CONTROLE DE PRAGAS
(SCORPIO CONTROLE DE PRAGAS)

R$ 2.990,00 R$ 2.990,00

251 LICENÇA DE SOFTWARE - TREND MICRO IWSS
(INTERSACN WEB SECURITY SUITE).

VHV TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO LTDA - ME. R$ 30,67 R$ 7.698,17

1 CONSERTO DE ANALISADOR DE BIOQUIMICA
BIO 200

PRONTOLAB EQUIPAMENTOS E PRODUTOS
CIENTÍFICOS LTDA

R$ 330,00 R$ 330,00

1 LOCAÇÃO DE SALÃO DE EVENTOS CRICIUMA CLUBE R$ 1.100,00 R$ 1.100,00
600 CRACHA PARA IDENTIFICACAO EM PVC MED.

0,54 X 0,86, ESP. 0,76MM
EKSET INDUSTRIA E COMÉRCIO LTDA R$ 4,00 R$ 2.400,00

2 MOLDURA EM ALUMÍNIO COM VIDRO DE 73 X
56 CM

EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 75,00 R$ 150,00

2 MOLDURA EM ALUMÍNIO COM VIDRO DE 71 X
48 CM

EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 66,00 R$ 132,00

1 MOLDURA EM ALUMÍNIO COM VIDRO DE 71 X
48 CM

EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 66,00 R$ 66,00

1 MOLDURA EM ALUMÍNIO COM VIDRO DE 39 X
29 CM

EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 31,00 R$ 31,00
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1 SERVIÇO DE SONORIZAÇÃO STUDIUN SETE LTDA R$ 750,00 R$ 750,00
15 BOMBONA PLASTICA PARA ARMAZENAMENTO

DE ÁGUA MINERAL
GOTA D`AGUA COMERCIO DE ÁGUA E PAPÉIS
LTDA

R$ 13,80 R$ 207,00

1 DISPLAY NOTEBOOK HP COMPAC 6515 B PORTÁTIL EQUIPAMENTOS DE INFORMÁTICA
LTDA (NOOTBOOK CENTURY)

R$ 580,00 R$ 580,00

2 ÓLEO LUBRIFICANTE SPRAY P/ ALTA E BAIXA
ROTAÇÃO

DENTAL CENTER (PRODOCTOR) R$ 19,90 R$ 39,80

30 MÁSCARA DESCATÁVEL COM TIRAS DENTAL CENTER (PRODOCTOR) R$ 10,00 R$ 300,00
2 FITA 3M PARA AUTOCLAVE DENTAL CENTER (PRODOCTOR) R$ 5,20 R$ 10,40

30 SERINGAS DE 10ML (CX C/ 100) VITAL COMERCIO PROD. HOSPITALARES. R$ 25,00 R$ 750,00
30 SERINGA DE 20 ML (CAIXA C/ 100) VITAL COMERCIO PROD. HOSPITALARES. R$ 25,00 R$ 750,00
20 BAND-AID TRANSPARENTE COM 40 UN. VITAL COMERCIO PROD. HOSPITALARES. R$ 8,00 R$ 160,00
20 ESCALPES Nº 23 VITAL COMERCIO PROD. HOSPITALARES. R$ 0,20 R$ 4,00
20 ESCALPES Nº 23 PRAIANA INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE

PRODUTOS ODONTOLÓGICOS LTDA. (SANTA
APOLONIA)

R$ 0,20 R$ 4,00

200 LANCETAS SOFTCLIX II VITAL COMERCIO PROD. HOSPITALARES. R$ 0,45 R$ 90,00
200 LANCETAS SOFTCLIX II PRAIANA INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE

PRODUTOS ODONTOLÓGICOS LTDA. (SANTA
APOLONIA)

R$ 0,45 R$ 90,00

5 TERMÔMETROS DE MERCÚRIO VITAL COMERCIO PROD. HOSPITALARES. R$ 4,20 R$ 21,00
5 TERMÔMETROS DE MERCÚRIO PRAIANA INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE

PRODUTOS ODONTOLÓGICOS LTDA. (SANTA
APOLONIA)

R$ 4,20 R$ 21,00

1 ARRANJO DE FLORES MAURA VERGINIA MANDELLI R$ 200,00 R$ 200,00
5 ARRANJO DE FLORES PEQUENO MAURA VERGINIA MANDELLI R$ 35,00 R$ 175,00
6 ARRANJO PARA COLUNA MAURA VERGINIA MANDELLI R$ 100,00 R$ 600,00
1 LOCAÇÃO DE MESA MAURA VERGINIA MANDELLI R$ 150,00 R$ 150,00
1 LOCAÇÃO DE CORTINA MAURA VERGINIA MANDELLI R$ 500,00 R$ 500,00

450 LOCAÇÃO DE CAPAS DE CADEIRA MAURA VERGINIA MANDELLI R$ 2,50 R$ 1.125,00
15 LOCAÇÃO DE CADEIRAS DE FERRO BRANCO MAURA VERGINIA MANDELLI R$ 5,00 R$ 75,00
1 MOTOR DE ARRANQUE COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 550,00 R$ 550,00
2 PARAFUSO DE RODA COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 8,00 R$ 16,00
2 DISCO DE FREIO PARA VEICULOS COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 44,00 R$ 88,00
1 PASTILHA DE FREIO PARA VEICULOS COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 50,00 R$ 50,00
2 COXIM DE AMORTECEDOR COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 32,00 R$ 64,00
2 BATENTE DE SUSPENSÃO COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 18,00 R$ 36,00
1 CORREIA PARA VEICULO DO MOTOR COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 25,00 R$ 25,00
2 ADITIVO PARA RADIADOR COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 20,00 R$ 40,00
1 BATERIA DE 60 AMPERES COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 280,00 R$ 280,00
1 EXTINTOR DE INCENDIO PARA VEÍCULO AUTO

MOTOR
COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 28,00 R$ 28,00

1 SERVIÇOS MECANICOS COMERCIO DE AUTOMÓVEIS BADU R$ 150,00 R$ 150,00
1 CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA

NO CONSERTO DE VÍDEO.
GUENDAI VÍDEO COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA R$ 6.737,00 R$ 6.737,00

4 PACOTE DE MEMÓRIA 667 MHz, CONTENDO
DUAS MEMÓRIAS DE 4GB, FBD (311-7371).

DELL COMPUTADORES DO BRASIL LTDA. R$ 1.294,89 R$ 5.179,56

1 SERVIÇOS DE CLIPAGEM E COPIA EM DVD DE
MATERIA JORNALISTICA

TV CLIPAGEM. LTDA. EPP. R$ 440,00 R$ 440,00

2 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE EDITAL DE PREGÃO FUNDO DE MATERIAIS, PUBLICAÇÃO E
IMPRESSÕES OFICIAIS

R$ 292,00 R$ 584,00

2 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ZERO HORA EDITORA JORNALISTICA LTDA. R$ 435,00 R$ 870,00
1 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE REVOGAÇAO DE

PREGAO
FUNDO DE MATERIAIS, PUBLICAÇÃO E
IMPRESSÕES OFICIAIS

R$ 220,00 R$ 220,00

1 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE EDITAL DE PREGÃO FUNDO DE MATERIAIS, PUBLICAÇÃO E
IMPRESSÕES OFICIAIS

R$ 328,00 R$ 328,00

1 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE REVOGAÇAO DE
PREGAO

ZERO HORA EDITORA JORNALISTICA LTDA. R$ 362,50 R$ 362,50

1 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ZERO HORA EDITORA JORNALISTICA LTDA. R$ 435,00 R$ 435,00
252 VALE TRANSPORTE INTERMUNICIPAL TRECHO

GAROPABA/FLORIANÓPOLIS
PAULOTUR TRANSPORTES E TURISMO LTDA R$ 15,45 R$ 3.893,40

42 VALE TRANSPORTE INTERMUNICIPAL TRECHO
PAULO LOPES/FLORIANÓPOLIS

PAULOTUR TRANSPORTES E TURISMO LTDA R$ 9,70 R$ 407,40

42 VALE TRANSPORTE INTERMUNICIPAL TRECHO
GAMBOA/FLORIANÓPOLIS

PAULOTUR TRANSPORTES E TURISMO LTDA R$ 11,85 R$ 497,70

42 VALE TRANSPORTE INTERMUNICIPAL TRECHO
SÃO PEDRO DE ALCÂNTARA/FLORIANÓPOLIS

RODOVIARIA SANTA TEREZINHA LTDA. R$ 4,40 R$ 184,80

27 RENOVAÇAO DE ASSINATURA JORNAL DIARIO
OFICIAL DO ESTADO DE SC

FUNDO DE MATERIAIS, PUBLICAÇÃO E
IMPRESSÕES OFICIAIS

R$ 250,00 R$ 6.750,00

1 ASSINATURA DA LISTA DE AUTORIDADES
GOVERNAMENTAIS - LAG

APOIO PRODUÇÕES E TELEMARKETING LTDA R$ 1.999,00 R$ 1.999,00

10 ALCOOL 73,4 GEL PARA HIGIENIZAÇÃO (GALÃO
5 LITROS)

GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 27,00 R$ 270,00

1 PISTOLA METÁLICA PARA APLICAÇÃO DE
SILICONE

TECNISUL DISTR. PRODUTOS TÉCNICOS P/
CONSTRUÇÃO LTDA (DIPROTEC)

R$ 22,00 R$ 22,00

1 VIDRO MINI BOREAU 3MM ESPESSURA, MED.
90 X 100

EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 45,00 R$ 45,00

1 VIDRO MINI BOREAU 3MM ESPESSURA, MED.
120 X 100

EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 60,00 R$ 60,00

40 RODÍZIO CINZA COM SUPORTE DE FIXAÇÃO
PARA GAVETEIROS

COMPENSADOS FERNANDES LTDA - FILIAL
BARREIROS

R$ 1,73 R$ 69,20
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80 RODÍZIO CINZA COM SUPORTE DE FIXAÇÃO
PARA CADEIRAS

COMPENSADOS FERNANDES LTDA - FILIAL
BARREIROS

R$ 2,40 R$ 192,00

2 PREGO SEM CABEÇA 4X6 COMPENSADOS FERNANDES LTDA - FILIAL
BARREIROS

R$ 51,15 R$ 102,30

1 FOGÃO À GÁS, INDUSTRIAL, 2 BOCAS
QUEIMADOR DUPLO, PÉS E GAVETA BANDEJA

CASAS DA ÁGUA MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO
(MATRIZ CAMPINAS)

R$ 269,00 R$ 269,00

1 REVISÃO E LIMPEZA DE LENTE OBJETIVO
CÂNON EF 24 105 MM.

CINE CAMERA SERVICE LTDA. R$ 1.115,00 R$ 1.115,00

1 REVISÃO E LIMPEZA DE LENTE OBJETIVA
CÂNON EFS 17 85 MM.

CINE CAMERA SERVICE LTDA. R$ 440,00 R$ 440,00

1 REVISÃO E LIMPEZA DE LENTE OBJETIVA
CÂNON EFS 10 22 MM.

CINE CAMERA SERVICE LTDA. R$ 1.090,00 R$ 1.090,00

1 REVISÃO E LIMPEZA DE LENTE OBJETIVA
CÂNON EF 28 135 MM.

CINE CAMERA SERVICE LTDA. R$ 350,00 R$ 350,00

1 REVISÃO E LIMPEZA DE LENTE OBJETIVA
CÂNON EF 16 35 MM.

CINE CAMERA SERVICE LTDA. R$ 665,00 R$ 665,00

1 REVISÃO E LIMPEZA DE LENTE OBJETIVA
CÂNON EF 1.4 50 MM.

CINE CAMERA SERVICE LTDA. R$ 810,00 R$ 810,00

1 PAINEL EM METALON GALVANIZADO MEDINDO
1,20 X 2,50M COM RIPAMENTO EM MDF

SUPORTE COMERCIO E SERVIÇO LTDA R$ 1.680,00 R$ 1.680,00

1 VASO SANITARIO DE LOUÇA CASSOL MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO LTDA R$ 120,00 R$ 120,00
1 ARRANJO PARA MESA FLORICULTURA ALEMÃ R$ 390,00 R$ 390,00
1 ARRANJO DE FLORES PARA TRIBUNA FLORICULTURA ALEMÃ R$ 100,00 R$ 100,00
3 ARRANJOS DE FLORES PEQUENOS FLORICULTURA ALEMÃ R$ 20,00 R$ 60,00
1 ARRANJO DE FLORES PARA A ENTRADA FLORICULTURA ALEMÃ R$ 150,00 R$ 150,00
1 LOCAÇÃO DE MESA PARA AUTORIDADES FLORICULTURA ALEMÃ R$ 90,00 R$ 90,00
1 LOCAÇÃO DE MESA FLORICULTURA ALEMÃ R$ 20,00 R$ 20,00
1 LOCAÇÃO DE MESA PARA TAQUIGRAFIA FLORICULTURA ALEMÃ R$ 20,00 R$ 20,00
2 LOCAÇÃO DE MESAS PARA RECEPÇÃO FLORICULTURA ALEMÃ R$ 20,00 R$ 40,00
1 LOCAÇÃO DE MAQUINA DE CAFÉ METALVENDING COMERCIO MAQUINAS LTDA R$ 540,00 R$ 540,00
1 LOCAÇÃO DE MAQUINA DE CAFÉ METALVENDING COMERCIO MAQUINAS LTDA R$ 495,00 R$ 495,00
1 LOCAÇÃO DE MAQUINA DE CAFÉ METALVENDING COMERCIO MAQUINAS LTDA R$ 400,00 R$ 400,00
1 VALE TRANSPORTE MUNICIPAL DIVERSOS SINDICATO DAS EMPRESAS DE TRANSPORTE

URBANO DA GRANDE FLORIANOPOLIS
R$ 2.009,70 R$ 2.009,70

2 CORREIA PARA AR CONDICIONADO AS MANUTENÇÃO DE AR
CONDICIONADOS.(TECNOKLIMA)

R$ 31,00 R$ 62,00

14,36 APLICAÇÃO DE PELÍCULAS DAILHA COM. E COLOCAÇÃO DE PELICULAS ME
LTDA.(APLICARFILM)

R$ 30,00 R$ 430,80

700 LICENÇA SISTEMA IM CONTROL IM CONTROL SYSTEMS LTDA ME R$ 11,00 R$ 7.700,00
1 CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA

NO FORNECIMENTO DE MATERIAIS E MÃO DE
OBRA QUALIFICADA

GPL - CONTRUÇÕES E CONSULTORIA LTDA R$ 4.590,00 R$ 4.590,00

1 CARREGADOR BC-TRG DIGITAL FLORIPA (COMÉRCIO DE PRODUTOS
ELETRO ELETRONICOSLTDA)

R$ 170,00 R$ 170,00

1 BATERIA NP-BG1 DIGITAL FLORIPA (COMÉRCIO DE PRODUTOS
ELETRO ELETRONICOSLTDA)

R$ 160,00 R$ 160,00

1 PLOTAGEM TAMANHO 88 X 35 CM COLORIDA CRISTINA MARIA CORREA GARCIA - ME
(ALEXPLOT)

R$ 1,80 R$ 1,80

1 PLOTAGEM TAMANHO 330 X 80 CM PRETO E
BRANCO SULFITE.

CRISTINA MARIA CORREA GARCIA - ME
(ALEXPLOT)

R$ 9,00 R$ 9,00

2 PLOTAGEM TAMANHO 260 X 70 CM PRETO E
BRANCO SULFITE.

CRISTINA MARIA CORREA GARCIA - ME
(ALEXPLOT)

R$ 6,20 R$ 12,40

1 PLOTAGEM TAMANHO 250 X 45 CM PRETO E
BRANCO SULFITE.

CRISTINA MARIA CORREA GARCIA - ME
(ALEXPLOT)

R$ 4,00 R$ 4,00

1 PLOTAGEM TAMANHO 200 X 60 CM PRETO E
BRANCO SULFITE.

CRISTINA MARIA CORREA GARCIA - ME
(ALEXPLOT)

R$ 6,00 R$ 6,00

9 PLOTAGEM AO PRETO E BRANCO SULFITE. CRISTINA MARIA CORREA GARCIA - ME
(ALEXPLOT)

R$ 3,40 R$ 30,60

11 PLOTAGEM A2 PRETO E BRANCO SULFITE. CRISTINA MARIA CORREA GARCIA - ME
(ALEXPLOT)

R$ 1,20 R$ 13,20

1 TAPETE PARA BANHEIRO ARIEDAM PRESENTES R$ 60,00 R$ 60,00
1 POTE PEQUENO PARA COTONETE ARIEDAM PRESENTES R$ 19,00 R$ 19,00
1 POTE GRANDE PARA ALGODÃO ARIEDAM PRESENTES R$ 38,00 R$ 38,00
1 PORTA ESCOVA DE DENTES ARIEDAM PRESENTES R$ 22,00 R$ 22,00
1 CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA

NO FORNECIMENTO DE MATERIAL E MÃO DE
OBRA ESPECIALIZADA NA REESTRUTURAÇÃO DE
ABERTURA DE ESQUADRIA DE ALUMÍNIO COM
FORNECIMENTO DE PERFIS DE LINHA
REFORÇADA E FORNECIMENTO E INSTALAÇÃO
DE VIDRO SIMPLES 4 MM.

OLADIZA ESQUADRIAS ALUMINIO LTDA-ME R$ 310,00 R$ 310,00

1 LOCAÇÃO DE MAQUINA DE CAFÉ METALVENDING COMERCIO MAQUINAS LTDA R$ 270,00 R$ 270,00
30 REFIL PARA DISPENSADOR AUTOMÁTICO DE

AEROSOL
GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 16,80 R$ 504,00

2 GRAMPEADOR PROFISSIONAL GRANDE GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 79,90 R$ 159,80
1 CONTRATAÇÃO DE PALESTRANTE ALCEU RAMOS CONCEIÇÃO PIS:121330728-12 R$ 851,52 R$ 851,52
1 APARELHO PARA MEDIÇÃO DE GLICEMIA VITAL COMERCIO PROD. HOSPITALARES. R$ 118,00 R$ 118,00

59 LAVAÇÃO DE ROUPAS LAVANDERIA GOTINHA D’ÁGUA LTDA. R$ 6,50 R$ 383,50
1 PEN DRIVE CAPACIDADE 4.0 GB. COMPUTER SHOP R$ 34,00 R$ 34,00
1 FORNO MICROONDAS LOJAS UNILAR LTDA R$ 289,00 R$ 289,00
1 ASSINATURA DO JORNAL SENTINELA DO OESTE EDITORA SENTINELA DO OESTE LTDA ME

(JORNAL SENTINELA DO OESTE)
R$ 200,00 R$ 200,00
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1 CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA
NO FORNECIMENTO DE MATERIAIS E MÃO DE
OBRA ESPECIALIZADA NO FECHAMENTO DE
VÃOS EM ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO.

OLADIZA ESQUADRIAS ALUMINIO LTDA-ME R$ 4.166,00 R$ 4.166,00

1 CONTRATAÇÃO DE PALESTRANTE ROGER HANSEN- PIS.1.259.651.969/2 R$ 321,00 R$ 321,00
30 THERA TUBING PRETO VITAL COMERCIO PROD. HOSPITALARES. R$ 19,00 R$ 570,00
2 GRAMPOS 06MM ARPLASA LTDA R$ 4,25 R$ 8,50
1 GRAMPEADOR PROFISSIONAL DE PRESSÃO

106/06MM
ARPLASA LTDA R$ 44,35 R$ 44,35

1 DISPENSER EMBALADOR DE GUARDA CHUVA ECOSTIL COMERCIAL LTDA R$ 323,00 R$ 323,00
10 REFIL PARA EMBALADOR DE GUARDA-CHUVA

1000 UN
ECOSTIL COMERCIAL LTDA R$ 113,00 R$ 1.130,00

1 ESFIGNOMANOMETRO COMPLETO - APARELHO
DE PRESSÃO PARA PAREDE

SERMEDICALL AP. EUIP. HOSPITALAR LTDA. R$ 169,00 R$ 169,00

2 UMIDIFICADOR DE OXIGÊNIO 250 ML SERMEDICALL AP. EUIP. HOSPITALAR LTDA. R$ 11,30 R$ 22,60
2 MANGUEIRA DE NYLON TRANÇADO COM 0,65

CM NA COR VERDE - OXIGÊNIO
SERMEDICALL AP. EUIP. HOSPITALAR LTDA. R$ 16,00 R$ 32,00

2 MANGUEIRA DE NYLON TRANÇADO COM 0,65
CM COR AMARELA - AR COMPRIMIDO

SERMEDICALL AP. EUIP. HOSPITALAR LTDA. R$ 16,00 R$ 32,00

2  LUMINÁRIA TIPO SPOT DE EMBUTIR COM
VIDRO

CASA DAS LÂMPADAS ELETRO COMERCIAL
LTDA.

R$ 20,00 R$ 40,00

4 BATERIA 3,6 V CASA DAS LÂMPADAS ELETRO COMERCIAL
LTDA.

R$ 15,00 R$ 60,00

2 TECLADO NUMÉRICO USB COMPUTER SHOP R$ 29,00 R$ 58,00
1 VIDRO LISO PARA DIVISÓRIA 3MM, MEDIDAS 86

X 102 CM
EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 34,00 R$ 34,00

1 VIDRO LISO PARA DIVISÓRIA 3MM, MEDIDAS 61
X 101 CM

EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 25,00 R$ 25,00

1 VIDRO LISO PARA DIVISÓRIA 3MM, MEDIDAS
103 X 58 CM

EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 24,00 R$ 24,00

3 VIDRO LISO PARA DIVISÓRIA 3MM, MEDIDAS
103 X 120 CM

EDEMIR PERIM VOLPATO. (ARTEVIDROS) R$ 46,00 R$ 138,00

1 CONSERTO DE APARELHO DE FAX OFICINA SCHLEMPER LTDA. R$ 98,00 R$ 98,00
1 FUSORA PARA HP 2100 - RG5-4132 VJM MANUTENÇÃO EM EQUIPAMENTOS LTDA. R$ 530,00 R$ 530,00
1 BANDEIRA DO MUNICÍPIO DE BRAÇO DO

TROMBUTO, 2,5 PANOS, EM CETIM
SULBANDEIRAS COMERCIO LTDA. R$ 100,00 R$ 100,00

1 ASSINATURA DO JORNAL VOZ DO OESTE JORNAL VOZ DO OESTE R$ 360,00 R$ 360,00
3 PEN DRIVE CAPACIDADE 4.0 GB. COMPUTER SHOP R$ 34,00 R$ 102,00

20 Fita Magnética ULTRIUM 2 400Gb CRISTINE SALETE MACHADO ME (TRINDATA
INFORMÁTICA)

R$ 161,00 R$ 3.220,00

1 CABO USB PARA CONEXÃO PC/IMPRESSORA CRISTINE SALETE MACHADO ME (TRINDATA
INFORMÁTICA)

R$ 5,67 R$ 5,67

3 IMPRESSORA TÉRMICA ZEBRA MODELO TLP-
2844

CRISTINE SALETE MACHADO ME (TRINDATA
INFORMÁTICA)

R$ 980,00 R$ 2.940,00

3 IMPRESSORA TÉRMICA ZEBRA MODELO TLP-
2844

ETIQUETAS DALLA LTDA. R$ 980,00 R$ 2.940,00

1 LOCAÇÃO DE BOMBA SAPO ELÉTRICA DOMITEK COM. E ASSIST. TEC. LTDA EPP R$ 150,00 R$ 150,00
7 CONJUNTO DE CAPAS PARA COMPUTADORES,

ONDE DEVERÃO CONTER CAPAS PARA
TECLADOS, MONITORES E IMPRESSORAS DE
ETIQUETAS DE ROLOS.

GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 20,40 R$ 142,80

2 ESCOVA PARA LIMPEZA DE GARRAFA TERMICA
*

GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 1,99 R$ 3,98

2 ACENDEDOR DE FOGAO A GAS GERMANO CÉSAR GARCIA EPP. (CATARINENSE) R$ 4,50 R$ 9,00
1 CACHIMBO PARA REMOVER MICON ELETRO PARTS COMP. ELETRONICOS LTDA. R$ 16,00 R$ 16,00
1 LUPA TUDO MODELO: TL - 1030, ALIMENTAÇÃO

220V
ELETRO PARTS COMP. ELETRONICOS LTDA. R$ 145,00 R$ 145,00

2 MULTIMETRO DIGITAL MD- 5011 DA ICEL ELETRO PARTS COMP. ELETRONICOS LTDA. R$ 60,00 R$ 120,00
1 BOMBA SUBMERSA 1CV, TRIFÁSICA MODELO

BCS-205
SANTA RITA COMÉRCIO E INSTALAÇÕES LTDA. R$ 1.320,48 R$ 1.320,48

1 FONTE DE DIGITAL VARIAVEL DE (0 A 30V) ELETRO PARTS COMP. ELETRONICOS LTDA. R$ 340,00 R$ 340,00
2 SOLDA SFT 0,5MM, 1/2KG BEST ELETRO PARTS COMP. ELETRONICOS LTDA. R$ 30,00 R$ 60,00
4 PULSEIRAS ANTI - ESTÁTICA ELETRO PARTS COMP. ELETRONICOS LTDA. R$ 10,00 R$ 40,00
2 SOLDA EM PASTA NCR MATERIAIS E EQUIPAMENTOS LTDA. R$ 43,00 R$ 86,00
2 FLUXO LIQUIDO (COBIX CX-7234) NCR MATERIAIS E EQUIPAMENTOS LTDA. R$ 18,00 R$ 36,00
2 FITAS DESSOLADORAS (2,5MMX1,5M) NCR MATERIAIS E EQUIPAMENTOS LTDA. R$ 6,00 R$ 12,00
1 SUPORTE PARA CARRETEL DE SOLDA ORLANDO MARTINS ELETRONICOS ME

(MUNDIAL COMPONENTES ELETRONICOS)
R$ 8,00 R$ 8,00

2 FLUXOS PASTOSOS (NC XP692) ORLANDO MARTINS ELETRONICOS ME
(MUNDIAL COMPONENTES ELETRONICOS)

R$ 49,00 R$ 98,00

1 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ZERO HORA EDITORA JORNALISTICA LTDA. R$ 435,00 R$ 435,00
1 PUBLICAÇÃO DO AVISO DE EDITAL DE PREGÃO FUNDO DE MATERIAIS, PUBLICAÇÃO E

IMPRESSÕES OFICIAIS
R$ 292,00 R$ 292,00

4 RÁDIO PORTÁTIL MOTOROLA EP 450 ACN COMÉRCIO DE PRODUTOS DE TRÂNSITO
LTDA

R$ 920,00 R$ 3.680,00

4 FONE DE OUVIDO MOTOROLA HMN9036 ACN COMÉRCIO DE PRODUTOS DE TRÂNSITO
LTDA

R$ 104,00 R$ 416,00

4 CAPA FECHADA DE COURO SINTÉTICO PARA
RÁDIO MOTOROLA PORTÁTIL EP 450

ACN COMÉRCIO DE PRODUTOS DE TRÂNSITO
LTDA

R$ 20,00 R$ 80,00

*** X X X ***
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